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editoriale

Care Telvate e cari Telvati,
in questo numero del nostro no-
tiziario desidero aggiornarvi su 
alcune importanti novità:
GESTIONI ASSOCIATE – ORGA-
NIZZAZIONE DEI SERVIZI. 
D’intesa con i Comuni di Telve di 
Sopra, Carzano e Castelnuovo ab-
biamo attivato le nuove conven-
zioni per le gestioni associate dei 
vari servizi comunali (segreteria, 
tecnico, ragioneria e tributi).
Il servizio segreteria è stato 
suddiviso in due convenzioni: 
una tra Telve e Telve di Sopra, 
l’altra tra Carzano e Castelnuovo. 
In seguito a questo nuovo asset-
to la Segretaria Comunale dott.
ssa Silvana Iuni svolge ora le sue 
funzioni nell’ambito della conven-
zione tra Carzano e Castelnuovo, 
con sede in Castelnuovo; colgo 
l’occasione per ringraziarla del 
lavoro svolto in questi anni presso 
il nostro Comune e le auguro un 
buon lavoro. Un ringraziamento 
ed un buon lavoro per il suo nuovo 
incarico anche alla dott.ssa Ame-
lia Zanettin che per due anni ha 
ricoperto il ruolo di Vice Segre-
taria. Per l’ambito Telve – Telve 

di Sopra siamo in attesa di fare un 
concorso per l’individuazione di un 
nuovo Segretario Comunale; nel 
frattempo la funzione è svolta dal-
la dott.ssa Maria Comite, Segreta-
rio Generale del Comune di Borgo 
Valsugana, che ha accettato di co-
prire il ruolo “a scavalco”. 
L’ufficio tecnico è stato 
strutturato con una gestione as-
sociata tra i quattro Comuni; dal 
1 luglio per tutti i quattro Comuni 
le sedi dei servizi lavori pubblici 
e patrimonio ed edilizia privata 
sono a Telve. Per l’edilizia pri-
vata è garantita l’apertura degli 
sportelli al pubblico una mattina 
a settimana a Carzano, Telve di 
Sopra e Castelnuovo. Coordina-
trice del nuovo ufficio tecnico è 
l’ing. Sabrina Ropele a cui auguro 
un proficuo lavoro. 
Per i servizi Ragioneria e Tributi 
è stato confermato lo schema in 
gestione associata tra i quattro 
Comuni già in essere da qualche 
anno; invariate rimangono anche 
le sedi operative: Telve per la Ra-
gioneria e Castelnuovo per i tri-
buti. Alle rispettive responsabili 
– Mara Casagranda ed Elena Pu-



Telvenotizie4

rin – va l’augurio di un buon lavoro. 
Questo nuovo assetto organiz-
zativo è frutto di un aperto e co-
struttivo confronto tra le quattro 
amministrazioni, con le quali ab-
biamo condiviso i ragionamenti 
ed individuato le soluzioni; ringra-
zio i sindaci con i quali abbiamo 
instaurato un ottimo rapporto di 
collaborazione. Siamo convinti 
che una buona ed efficiente orga-
nizzazione interna si traduca in un 
miglior servizio nei confronti del-
la cittadinanza.
MASOENERGIA – NUOVO CDA. 
Cambiamenti anche nell’ambito 
della società Masoenergia, com-
partecipata dal Comune di Telve: 
è giunto a scadenza il mandato del 
Presidente Fabrizio Trentin che 
ringrazio per aver guidato il CDA 
in questi anni con grande compe-
tenza e professionalità, affron-
tando anche il disastro di VAIA 
che ha creato non pochi problemi. 
Recentemente è stato nominato 
il nuovo CDA che sarà presiedu-
to da Fabio Girardelli di Scurelle; 
come componenti del CDA è sta-
to confermato Francesco Colaone 
che fa capo a Dolomiti Energia, ed 
è stata nominata Lorenza Tren-
tinaglia come rappresentante di 
Telve; ringrazio tutti per la dispo-
nibilità augurando un buon lavoro.
U.S. TELVE – PRESIDENTE.
Cambio al vertice dell’U.S. Telve: 
dopo nove anni di Presidenza 
Giampiero Pevarello ha lasciato 
chiudendo un ciclo che ha visto la 

società impegnata su più fronti; 
dal rifacimento del campo sinte-
tico e dell’impianto di illuminazio-
ne, alla vittoria del campionato 
2018-2019, alle enormi difficoltà 
dovute al Covid a causa del quale 
è stato sospeso un campionato 
nel quale il Telve stava ben figu-
rando. L’ultimo anno dal punto di 
vista agonistico-sportivo è stato 
forse il più difficile ma non intacca 
certo il quadro dell’attività svol-
ta dal Presidente Pevarello e dal 
suo staff per quasi un decennio, 
con impegno e professionalità. 
Al Presidente uscente e a tutti i 
suoi collaboratori giunga il grazie 
da parte dell’Amministrazione 
Comunale per un’attività che non 
è solo sport, ma anche sociale ed 
educativa. Il nuovo Presidente è 
Sergio Ferrai; a lui e al nuovo di-
rettivo un grande “in bocca al lupo” 
per andare avanti con entusiasmo 
contando sempre sull’appoggio 
degli affezionati tifosi telvati.
Voglio condividere con voi lettori 
di Telve Notizie la bella sensazio-
ne di assistere negli ultimi mesi 
alla ripartenza dell’attività del-
le nostre associazioni con tante 
proposte anche nuove di cui sen-
tivamo la mancanza. Cito solo 
alcuni esempi: la nostra Banda 
Folkloristica ha ripreso a pieno 
ritmo l’attività con un apprezzato 
concerto in sala polivalente; i Vi-
gili del Fuoco Volontari hanno or-
ganizzato una partecipata festa 
in Piazza Maggiore con cucina e 

musica per tutti; il Comitato San 
Michele ha organizzato una bella 
manifestazione con degustazio-
ne e musica nell’inedita location 
del cortile della sala polivalente; 
l’Associazione Fanti ha propo-
sto il ritrovo sul Manghen. Altre 
occasioni di incontro sono pro-
grammate per l’estate da parte 
del Gruppo Alpini, del Circolo An-
ziani, del G.S.Lagorai Bike, della 
Pro Loco, degli Amici del Museo,  
dell’Ecomuseo del Lagorai, della 
Filodrammatica. A tutti il più sen-
tito ringraziamento da parte mia 
e dell’Amministrazione. 
I giardini di Casa d’Anna sono 
tornati ad accogliere tutti i pic-
coli partecipanti al GREST estivo 
organizzato dall’Oratorio. Oltre 
al plauso nei confronti del Presi-
dente Flavio Rigon e del suo staff, 
mi piace sottolineare la cortesia e 
l’entusiasmo con cui le suore han-
no accolto i nostri bambini. Colgo 
l’occasione per ringraziare la nuo-
va Superiora Suor Rita che, con 
la sua frequente partecipazione 
alla vita della nostra comunità, 
contribuisce a mantenere più che 
mai vivo il rapporto speciale che 
c’è tra i telvati e la comunità delle 
Suore.
Buona estate a tutti!
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parola alla giunta

Parola
alla Giunta
Gli assessori fanno il punto sulle attività della Giunta 

MARIO VINANTE
Vicesindaco con delega a foreste, ambiente, verde pubblico, 
patrimonio comunale montano e urbano.

Un caro saluto a tutti!
Questo notiziario è davvero un 
ottimo strumento per rendervi 
partecipi della nostra attività am-

ministrativa: facciamo quindi il 
punto delle mie attività.
Prosegue il recupero del legname 
nei nostri boschi, nonostante le 

molte difficoltà dovute al grande 
carico di lavoro e dal limitato nu-
mero degli addetti di cui dispon-
gono le ditte che operano in que-
sto settore.
In alcuni lotti da completare 
schiantati da Vaia, è presente 
anche un notevole danno causa-
to dal bostrico. Per questo moti-
vo e per la difficoltà di poter se-
parare le due masse, in accordo 
con le ditte acquirenti, abbiamo 
optato per delle ricontrattazio-
ni, ottenendo un buon introito 
per le casse comunali.
Completati alcuni lavori su zone 
particolarmente scoscese abbia-
mo subito rilevato serie proble-
matiche  legate a possibili rischi 
di carattere idrogeologico, per-
tanto ci siamo attivati creando 
un capitolo di spesa specifico per 
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avere così risorse disponibili da 
investire e poter intervenire tem-
pestivamente.
Per operare con cognizione di 
causa si è dato incarico al geolo-
go dott. Emiliano Dellamaria di 
redigere uno studio mirato nel 
comparto di Calamento e avere 
un quadro preciso della situazio-

ne idrogeologica del territorio, 
nelle zone dove si andrà a tagliare 
il legname vicino a strade o inse-
diamenti abitativi.
Siamo consapevoli che negli 
anni prossimi si dovranno im-
pegnare molte risorse per gli 
interventi ambientali, è dunque 
corretto pensare che una parte 
importante delle entrate otte-
nute attraverso la vendita del 
legname dovranno essere rein-
vestite sul territorio.
Chiedo a tutti, in modo partico-
lare a coloro che lavorano o che 
frequentano le nostre zone di 
montagna, comprensione per gli 
inevitabili disagi che il recupero 
del materiale legnoso e le messe 
in sicurezza potranno causare: 
purtroppo è inevitabile!
Il Distretto Forestale di Borgo da 
inizio anno si è attivato per la si-
stemazione di alcuni sentieri resi 

impraticabili dalla tempesta Vaia, 
un grazie di cuore per questa im-
portante iniziativa.
Ringrazio anche il gruppo Fanti 
di Telve per il pregevole e ben ri-
uscito recupero del crocifisso in 
località Col di Croce. Questo sa-
cro manufatto era da alcuni anni 
in pessimo stato di conservazio-
ne e privato, da qualche vandalo, 
addirittura del Cristo originale. 
Si racconta che la posa di questa 
croce risalga alla fine del 1800 
per ricordare una tragedia sul la-
voro avvenuta sul torrente Maso 
che, impetuoso, corre nel fondo-
valle sottostante.
Con l’aiuto di alcune persone sto 
cercando di trovare documenta-
zioni e notizie precise sulla morte 
di queste persone, recuperare la 
storia del tragico fatto e ricordar-
li così degnamente.
Buona estate!

ANNA STROPPA
Assessore con delega a sport, cultura, politiche sociali, politiche giovanili, 
politiche famigliari, istruzione, comunicazione.

Attività culturali e biblioteca 
Nel corso di questo semestre, 
come previsto dal regolamento, 
il consiglio di biblioteca ha ap-
provato la relazione dell’attività 
svolta nel 2021, anno ancora con-
dizionato da limitazioni e restri-
zioni all’ingresso in biblioteca e 
per le sue attività. I dati raccolti 
indicano, se confrontati con gli 
anni precedenti, valori percen-
tuali nella media di prestiti e di 
iscritti al prestito (persone che 
hanno preso in prestito almeno 

un libro nel corso dell’anno); valo-
ri invece molto bassi per quanto 
riguarda le presenze negli spazi 
della biblioteca. Ad inizio anno 
il consiglio si è inoltre ritrovato 
per rivalutare l’orario di aper-
tura: le variazioni che l’orario ha 
subito sono legate al desiderio 
di preservare la qualità del servi-
zio offerto e migliorare la qualità 
del benessere dell’ambiente di 
lavoro considerate le risorse di 
personale a disposizione e le loro 
richieste. Nello specifico l’orario 

si è così strutturato: il mattino dal 
lunedì al venerdì, dalle 9.30 alle 
12.00, il sabato dalle 10.00 alle 
12.00; il pomeriggio dal lunedì al 
venerdì dalle 15.00 alle 18.00.
Per quel che riguarda le attività 
proposte in questo primo seme-
stre due in particolare sono stati 
i progetti che voglio ricordare: 
gli eventi dedicati alla Giornata 
della Memoria e le serate dedi-
cate all’adolescenza.
Su invito del Servizio Biblioteca-
rio Trentino e della PAT abbiamo 
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parola alla giunta
ospitato nel nostro teatro, sa-
bato 26 febbraio, la rappresen-
tazione teatrale curata dal Club 
Armonia, un unico atto scritto 
e diretto da Renzo Fracalossi, 
“Jedem das seine” (A ciascuno il 
suo). Uno spettacolo sicuramente 
toccante che ricorda la necessità 
di non dimenticare, il dovere civi-
co e morale di raccontare e tra-
mandare alle nuove generazioni 
i fatti della deportazione e della 
Shoah perché simili atrocità non 
si ripetano. I discorsi d’odio, come 
ricordato della senatrice a vita 
Liliana Segre a commento dell’in-
dagine conoscitiva sul fenomeno 
stesso ad opera della Commis-
sione parlamentare che presie-
de, sono in aumento, in maniera 
esponenziale soprattutto con 
riferimento alla diffusione delle 
nuove tecnologie online, e ritengo 
che momenti di sensibilizzazione 
come questi siano necessari.

Dal 18 al 23 marzo abbiamo ospi-
tato, all’interno del brolo di Palaz-
zo Buffa, il Memoriale “Almeno i 
nomi” ai civili trentini deportati 
in Germania. L’installazione si 
compone di 210 supporti di rame 
che custodiscono alcune note 
biografiche e i volti, dove è stato 
possibile rintracciarli, dei trentini 
deportati nei campi di concentra-
mento del Terzo Reich. Uomini 
e donne rinchiusi nei Lager o nei 
penitenziari a scontare non solo 
la “colpa” della resistenza orga-
nizzata, ma anche un semplice 
atto di solidarietà, una parola di 
troppo, una fede coerente con 
i Vangeli o un credo diverso da 
quello cattolico, la renitenza e la 
disobbedienza civile, un furto ve-
niale, un’amicizia o un’inimicizia, 
una parentela o anche una sem-
plice omonimia. Tra i volti e i nomi 
riemersi tre sono originari di Tel-
ve: Spagolla Pietro, Borgogno 

Prospero e Borgogno Gioachino.
Il progetto del Laboratorio di 
Storia di Rovereto e dell’Associa-
zione culturale Mosaico di Borgo 
Valsugana, finanziato dalle Co-
munità Valsugana e Tesino e Alta 
Valsugana e Bersntol, è il frutto di 
una ricerca decennale pubblicata 
nell’omonimo volume del 2013 e, 
in divenire, nel database ospitato 
dal sito labstoriarovereto.it. 
Nei mesi di febbraio e marzo si 
sono tenuti tre incontri dedicati 
all’adolescenza, dal titolo Adole-
scenza un vortice di emozioni, 
rivolti a genitori ed educatori 
per offrire spunti e riflessioni 
per comprendere e migliorare 
le relazioni con figli e studenti 
adolescenti. Il primo incontro, te-
nuto dalla psicologa Silvia Mar-
chi, è servito per presentare la 
tematica in maniera globale: in 
questa fase di vita i ragazzi e le 
ragazze sono chiamati giocofor-
za ad affrontare cambiamenti 
fisici, neuro-cognitivi ed emotivi 
determinanti per la loro cresci-
ta e la loro definizione futura, è 
importante che i genitori e gli 
educatori che li accompagnano 
ne siano il più possibile consa-
pevoli. Nel secondo incontro è 
intervenuta la psicologa, psico-
terapeuta e sessuologa dott.ssa 
Carla Maria Brunialti, che con 
leggerezza, ironia e chiarezza ha 
parlato di sessualità, affrontan-
do la tematica dal punto di vista 
fisico, mentale con uno sguardo 
rivolto anche alla prevenzione. Il 
terzo ed ultimo incontro è stato 
dedicato alle nuove tecnologie e 
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al tecnostress, una patologia in 
cui le relazioni sociali sono alte-
rate a causa dall’uso eccessivo di 
internet. Il tema affrontato era di 
sicura attualità: le nuove tecnolo-
gie e il mondo social infatti sono 
in uso tra i giovani a partire da 
età sempre più precoci; questo 
permette loro di aprire reti rela-
zionali molto ampie, ma assieme 
alle molteplici possibilità com-
portano anche una serie di rischi 
da non sottovalutare. La dotto-
ressa Sabrina Baldo, pedagogi-
sta esperta di prevenzione dei 
rischi per la salute, ha parlato dei 
sintomi collegati al tecnostress, 
di come il cervello reagisce e i 
segnali di pericolo, le buone prati-
che, il ruolo della famiglia e della 
scuola per prevenire il rischio per 
la salute giovanile. L’argomento 
trattato è stato ampio e impor-
tante, per continuare l’approfon-
dimento personale ricordo che in 
biblioteca è a disposizione una 
bibliografia dedicata sia alla ge-
nitorialità in generale che all’a-
dolescenza nello specifico.

Istruzione
Nel corso della nostra attività 
amministrativa molte sono le 
persone che incontriamo, cono-
sciamo ed ascoltiamo. Particolar-
mente bello e importate è stato 
l’incontro avvenuto prima del 
termine dell’anno scolastico con i 
ragazzi delle quarte classi della 
scuola primaria. Ragazzi curiosi 
e attenti osservatori che, seduti 
in sala consiliare al posto dei con-
siglieri, hanno rivolto al sindaco 
molte domande per capire meglio 

che cosa significa amministra-
re un paese ed hanno proposto 
idee e suggerimenti per rendere 
Telve un paese ancora più a loro 
dimensione. Si sono resi inoltre 
disponibili a collaborare ad un 
progetto che li vedrà impegnati 
al rientro dalla vacanze estive e 
che li riguarda da vicino, volto a 
migliorare la sicurezza di giocare 
per strada.
Nel mese di aprile, assieme ad 
alcune insegnanti della scuola 
primaria e agli assessori all’i-
struzione e sport dei tre comuni 
vicini - Telve di Sopra, Torcegno e 
Carzano- sono stata chiamata ad 
individuare tra vari disegni, quello 
che doveva rappresentare la ma-
scotte della gara di Marathon di 
MTB, della Valsugana Wild Ride, 
in programma a fine luglio sui no-
stri territori montani. Il progetto, 
proposto dall’associazione GS 
Lagorai bike, ha viste coinvolte 
tutte le classi delle scuole ele-
mentari di Telve e Telve di Sopra 
e aveva lo scopo di stimolare i 
bambini e ragazzi a riflettere e a 
spiegare cosa significa per loro 
l’andare in bicicletta nella natura. 
Il disegno doveva essere quindi 
rappresentativo dell’attività ma 
anche del nostro territorio, e tra-
smettere il suo significato in ma-
niera facile e immediata. É stato 
molto difficile doverne scegliere 
solamente uno, tutti i disegni 
avrebbero meritato di vincere! 
A metterci tutte d’accordo però 
è stato Bikey: un cervo dalla te-
sta grande, con gli occhi a ruota, 
vestito da ciclista, che si diverte 

in libertà a pedalare nel rispet-
to l’ambiente. Il concorso è stato 
un modo coinvolgente per avvi-
cinare i ragazzi al ciclismo, e allo 
sport in generale, per diffondere 
uno stile di vita sano e ad educare 
alla conoscenza e al rispetto del 
proprio territorio.
L’attività si è conclusa con una 
festa finale nella palestra delle 
scuole, con la premiazione di tutti 
i partecipanti e la consegna di una 
mascotte a dimensione naturale.

Politiche familiari 
Il Comune di Telve ha tra i suoi 
obiettivi la promozione di ade-
guate politiche familiari volte a 
tutelare e sostenere la famiglia, 
a riconoscimento del suo ruolo 
educativo, formativo e sociale 
verso tutta la comunità. Dal 2014 
ci è stato riconosciuto il Marchio 
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Family ed ogni anno, con una deli-
bera di Giunta, approviamo il nuo-
vo Piano Family che descrive ciò 
che ci impegnano a fare nel corso 
dell’anno. Gli ambiti di interven-
to sono cinque e riguardano la 
governance, gli interventi eco-
nomici a sostegno delle famiglie 
(bonus nuovi nati, abbattimento 
della quota d’iscrizione alle atti-
vità sportive, culturali e delle atti-
vità estive…) le azioni formative, 
i servizi rivolti alle famiglie, l’am-
biente e la qualità della vita. 
Da quest’anno abbiamo voluto 
implementare le azioni di carat-
tere economico con due novità: 
la prima, già in essere, è rivolta 
alle famiglie che per la cura del 
proprio bambino utilizzano pan-
nolini e materiale lavabile. Pre-
sentando apposita domanda si 
può ricevere un contributo a so-
stegno della spesa sostenuta per 
l’acquisto del kit necessario (è 
possibile rivolgersi agli uffici co-
munali per il modulo di richiesta 
da compilare); l’altra ci impegna 
ad approvare un disciplinare che 
riconosca un premio agli studenti 
meritevoli per l’impegno profuso 
nei propri studi, volto a sostenere 
la loro crescita educativa e cultu-
rale. Il Piano Family completo è 
consultabile sul sito comunale e 

negli uffici comunali.
Rimanendo nell’ambito delle 
politiche familiari voglio ricor-
darvi i vantaggi dell’EuregioFa-
milyPass. L’EuregioFamilyPass è 
una carta famiglia, valida in tutto 
il territorio dell’Euregio (Trenti-
no-Alto Adige-Tirolo), che si può 
richiedere gratuitamente e per-
mette l’accesso ad agevolazioni 
e riduzioni per beni e servizi a fa-
miglie residenti nel territorio. Ad 
esempio permette alle famiglie di 
viaggiare sui mezzi di trasporto 
pubblici provinciali, urbani ed ex-
traurbani, con un unico biglietto a 
tariffa intera, di visitare le strut-
ture museali del Trentino pagan-
do un solo biglietto a tariffa ridot-
ta per tutta la famiglia, di andare 
a sciare con i bambini pagando 
un unico skipass. Per l’estate 
2022 i possessori dell’Euregio-
FamilyPass possono usufruire 
di vantaggiosi sconti e riduzioni 
in numerose piscine all’aperto e 
al coperto, oltre ai laghi balneabi-
li in tutta l’Euregio. Molti partner 
offrono condizioni speciali anche 
per i nonni, se accompagnati dai 
loro nipoti. L’elenco degli aderenti 
al circuito è in continua evoluzio-
ne e può essere consultato sul 
sito https://fcard.trentinofami-
glia.it/ServiziInclusi.aspx .

La tessera può essere richiesta 
da ogni genitore con almeno un fi-
glio minore di 18 anni, residente in 
Trentino e in possesso della CPS 
- Carta Provinciale dei Servizi o 
SPID, entrando nella sezione “RE-
GISTRATI” al seguente link: fcard.
trentinofamiglia.it

Sport
Luoghi di sport è un’iniziativa or-
mai consolidata e partecipata, 
gestita da personale esperto in 
collaborazione con il CONI. Dopo 
le attività invernali rivolte alla po-
polazione adulta prosegue anche 
quest’estate nella doppia modalità: 
attività ludica per ragazzi e attività 
motoria per gli adulti, tutti i marte-
dì e giovedì pomeriggio presso la 
palestra delle scuole medie.
Nelle settimane scorse è sta-
to rinnovato il direttivo dell’US 
Telve. Vorrei utilizzare questo 
spazio per ringraziare il direttivo 
uscente per l’impegno, la dedizio-
ne e il tempo dedicato a promuo-
vere nel nostro paese l’attività 
calcistica: luogo di incontro, di 
socializzazione e palestra impor-
tante di crescita per i ragazzi e 
tutte le persone che attorno ad 
essi ruotano. Auguro al contempo 
un buon lavoro al nuovo direttivo.
Infine vorrei ringraziare tutte 
quelle persone che all’interno di 
un’associazione o in forma sin-
gola, spendono il loro tempo e le 
loro energie al servizio di Telve 
e della sua gente. Le loro attivi-
tà sono preziose per la crescita 
e lo sviluppo di tutta la nostra 
comunità.

https://fcard.trentinofamiglia.it/ServiziInclusi.aspx
https://fcard.trentinofamiglia.it/ServiziInclusi.aspx
https://fcard.trentinofamiglia.it/
https://fcard.trentinofamiglia.it/
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DANILO PECORARO
Assessore con delega al cantiere comunale, Azione 19, decoro urbano, 
valorizzazione del centro storico e manutenzione del patrimonio comunale.

Care Telvate e cari Telvati, ben-
trovati!
Inizio questo mio spazio infor-
mandovi dei lavori realizzati dal 
cantiere comunale. 
Nel mese di novembre è stata po-
sizionata una caditoia di raccolta 
acque lungo via Aurora, lo stesso 
lavoro si è reso necessario in di-
cembre in località Micheloni.
A gennaio sono stati eseguiti i 
seguenti lavori presso gli spazi 
esterni della scuola elementare: 
taglio delle piante, posiziona-
mento di uno strato di erba sin-
tetica, pulizia dell’edera dai muri, 
livellamento del terreno e semina 
di erba nell’area di collocazione di 
tavoli e panchine. 
Per i vari interventi di sgombero 
neve eseguiti nel periodo inver-
nale, devo ringraziare Simone e 
Sandro. Dal mese di febbraio in 
poi i nostri operai hanno provve-
duto anche alla lettura dei conta-
tori dell’acqua esterni.
Altri interventi eseguiti: sosti-
tuzione e nuova posa di specchi 
stradali, riparazioni di recinzioni 
danneggiate, ripristino di tratti di 
guardrail lungo i tornanti di Mu-
siera.
Purtroppo devo segnalare anche 
i numerosi e ripetuti interventi 
che si sono resi necessari in que-
sti ultimi tempi a causa dell’ot-

turazione della rete fognaria. In 
più di un’occasione siamo stati 
costretti a far intervenire la ditta 
Italspurgo per ripristinare il cor-
retto funzionamento. Sono stati 
trovati negli scarichi molti rifiuti 
come salviette non biodegradabi-
li, quattro teste di “mocio” e addi-
rittura un stanga di legno di 70 cm! 
Si richiama ognuno al senso 
civico, di responsabilità e di ri-
spetto; mi auguro che questi spia-
cevoli episodi non si debbano mai 
ripetere, anche perché tali inter-
venti comportano ingenti spese 
per il Comune.
Per quanto riguarda le opere sul 
territorio comunale nel mese di 
febbraio, sono stati realizzati, 
grazie alla ditta 3D EDIL di Capra 
Daniele, i lavori di smaltimento 

delle acque meteoriche della via-
bilità comunale in località Santa 
Giustina.
Mentre nel mese di marzo è stata 
realizzata dall’impresa Battisti Ful-
vio una scogliera a sostegno della 
strada comunale in località Ortisè.
Grazie alla collaborazione di En-
rico e Lidio della ditta Ruscar-
penteria è stato creato un tavolo 
in legno posto sopra un ceppo, 
all’interno dello spazio antistante 
la scuola dell’infanzia e si è prov-
veduto alla sostituzione delle 
liste in legno (recinzione) che de-
limitano l’isola ecologica in piazza 
Maggiore.
Il 4 aprile è stato avviato il pro-
getto 3.3D (ex azione 19). Anche 
quest’anno la squadra, che ope-
rerà in condivisione con il comune 
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parola alla giunta

di Telve di Sopra, è composta da 
sei persone alla cui guida abbia-
mo un nuovo caposquadra, il si-
gnor Zentile Claudio.
Colgo l’occasione per ringraziare 
il signor Varesco Claudio, che ha 
raggiunto il traguardo della pen-
sione, per tutti gli anni in cui ha 

prestato lavoro presso il nostro 
Comune.
È stato intrapreso anche il secon-
do progetto con la signora Con-
tardo Roberta, che si occuperà, 
oltre che della vigilanza e pulizia 
degli spazi ed edifici comunali, di 
collaborare presso la biblioteca.

Il progetto sovracomunale che 
prevede l’impiego di due perso-
ne, è stato attivato il 23 maggio 
e riguarderà prevalentemente la 
pulizia delle zone di montagna dei 
nove Comuni coinvolti.
Anche quest’anno il Comune ha 
provveduto all’acquisto dei fiori 
per abbellire il paese: essi sono 
stati posizionati dalla Pro Loco 
lungo le vie di Telve.
Ringrazio chi in questi mesi mi 
ha contattato per suggerimenti 
o segnalazioni, rimango sempre 
disponibile per incontri e so-
pralluoghi.
Chiudo l’articolo augurando a 
TUTTI voi di trascorrere una buo-
na e rilassante estate, invitandovi 
a non dimenticare le nostre mon-
tagne e quello che di meraviglio-
so ci offrono, visitando anche le 
malghe e le strutture ricettive del 
nostro territorio.

LORENZO MICHELETTI
Assessore con delega a lavori pubblici, urbanistica e turismo.

In questa prima parte di 2022 ab-
biamo portato avanti numerose 
attività di progettazione di ope-
re pubbliche e la realizzazione di 
alcuni importanti lavori già pro-
grammati.
Nel corso dell’ultima primavera 
sono stati completati i lavori 
di manutenzione straordina-
ria della pavimentazione di Via 
Canonica da parte della ditta In 
Edil Pavimentazioni srl. La pavi-

mentazione della strada risultava 
particolarmente dissestata a se-
guito dei lavori di posa di nume-
rosi sottoservizi che si sono suc-
ceduti nel corso degli ultimi anni 
e abbiamo scelto di sistemarla 
posando una cordonata di granito 
a raso come demarcazione del-
la sede stradale caratterizzata 
dalla posa di cubetti in porfido di 
pezzatura 10-12 più grandi rispet-
to a quelli delle zona adiacenti 

agli edifici. I lavori sono proceduti 
in maniera spedita e il risultato 
ottenuto è sicuramente apprez-
zabile.
Anche i lavori di manutenzione 
straordinaria per il risanamen-
to delle vasche dell’acquedotto 
Masi di Telve sono stati appaltati 
e inizieranno tra poco. Il progetto 
prevede il risanamento e la bo-
nifica del serbatoio, la realizza-
zione dei fori di passaggio per gli 
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operatori che devono provvedere 
alla manutenzione periodica e 
l’allacciamento alla rete elettrica 
con la realizzazione di un idoneo 
impianto di illuminazione.
Sono invece in fase di appalto i 
lavori di realizzazione dei nuovi 
loculi cimiteriali, mentre sempre 
nei prossimi mesi intendiamo 
completare il parcheggio in Via 
Santa Giustina all’incrocio con Via 
Aurora attraverso la posa della 
nuova pavimentazione in cubetti 
di porfido e il rivestimento in gra-
nito della muratura esistente.
È stata approvata la prima peri-
zia di variante per quanto riguar-
da la manutenzione straordinaria 
dell’impianto di illuminazione 
pubblica lungo la SP 31 e la SP 110 

e a breve saranno completati i la-
vori con la posa degli ultimi corpi 
illuminanti. 
Verrà invece tra poco approva-
to il progetto di manutenzione 
straordinaria ed efficientamen-
to energetico dell’impianto di 
illuminazione pubblica in loc. 
Micheloni e loc. Martinelli e i la-
vori saranno realizzati nel corso 
dell’autunno. 
È stato recentemente concesso 
il contributo sul Fondo per lo svi-
luppo locale per i lavori di elettri-
ficazione tra Malga Valsolero di 
Sotto e Malga Valsolero di Sopra.
È stato presentato al Servizio 
Antincendi della PAT il progetto 
preliminare di riqualificazione 
energetica, ampliamento con 

riorganizzazione degli spazi per 
protezione civile e vigili del fuo-
co presso il compendio caserma 
dei vigili del fuoco volontari di 
Telve e sala polivalente.
Sono stati inoltre affidati gli in-
carichi di progettazione per la ri-
qualificazione e riorganizzazione 
urbana di Via Fabbri e per il recu-
pero del barco esistente di Malga 
Valsolero di Sopra. È invece in 
corso di approvazione il proget-
to di consolidamento e restauro 
della muratura che delimita il 
lato est del parco Steinmayr, con 
contestuale apertura di un varco 
per il passaggio pedonale nell’e-
stremità sud e che permetterà di 
completare i lavori relativi al par-
co urbano.

Rifacimento pavimentazione di via Canonica Lavori al Parco Steinmayr
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Dalla
minoranza 
Dal GRUPPO CONSILIARE “SìAmo Telve”

Nonostante le sedute del Con-
siglio comunale siano state ben 
poche negli ultimi mesi, la nostra 
attività non è di certo rallentata, 
perché quello che fanno -o che 
dovrebbero fare- gli eletti nell’as-
semblea comunale comprende 
una parte ben visibile al cittadino 
e una parte più “nascosta”.
La parte visibile è quella compo-
sta dagli interventi in aula duran-
te le sedute, dalle interrogazioni 
e dalle mozioni e su questi aspetti 
crediamo che chi ha seguito in 
streaming le riunioni non può che 
darci atto di aver lavorato sodo e 
seriamente.
C’è però un gran lavoro prepara-
torio che consiste nello studiare 
i documenti, nell’approfondire le 
tematiche sia sulle carte comuna-
li che chiedendo consigli e pareri 
all’esterno, nell’incontrare i citta-
dini per ascoltare i loro suggeri-
menti e per portare avanti le loro 
istanze. Indicativamente ogni due 
settimane inoltre ci ritroviamo 

per tirare le fila su quanto stiamo 
realizzando e una volta al mese 
invitiamo tutti i componenti della 
lista e qualche “sostenitore” per 
aggiornarli sull’attività ammini-
strativa e sulle proposte che in-
tendiamo portare avanti.
Da fine 2021 ci siamo impegnati 
ad esempio nell’approfondire i 
contenuti del PNRR, il Piano Na-
zionale di Ripresa e Resilienza, 
per capire se e quali bandi potes-
sero essere interessanti per un 
Comune come il nostro e proprio 
da questa analisi era scaturita in 
occasione del Consiglio comuna-
le del dicembre scorso la nostra 
sollecitazione alla Giunta a tener 
d’occhio alcuni bandi specifici che 
sarebbero usciti a breve.
Al riguardo l’11 marzo scorso ab-
biamo presentato un’interroga-
zione per sapere se il Comune di 
Telve aveva presentato un pro-
getto sul bando “Progetti locali 
per la rigenerazione culturale e 
sociale” che a nostro avviso era 

tagliato su misura per Telve. In 
estrema sintesi: almeno 1,5 milio-
ni di euro a ciascuno di due pro-
getti presentati in Trentino da Co-
muni singoli o associati con meno 
di 5.000 abitanti in totale per rea-
lizzare almeno 10 interventi entro 
giugno 2026 che per noi potevano 
essere, come avevamo proposto 
a titolo di esempio nell’interroga-
zione, il recupero dei ruderi di Ca-
stellalto, la valorizzazione della 
Sagra di San Michele, la creazio-
ne di itinerari culturali-naturali-
stici, iniziative con e per le scuole.
La risposta, che ci ha trovati as-
solutamente insoddisfatti, è sta-
ta che, “in seguito alla raccolta di 
questi ed altri elementi di valuta-
zione abbiamo deciso di non par-
tecipare al bando e di puntare su 
altri aspetti del PNRR importanti 
per il nostro paese, per i quali ab-
biamo presentato o stiamo pre-
disponendo domanda di ammis-
sione”. Gli “elementi” citati nella 
risposta sono invece al contrario, 

dalla minoranza
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secondo noi, proprio due punti di 
forza che Telve poteva giocarsi: 
gli almeno 10 interventi da realiz-
zare, che in parte avevamo sug-
gerito, e la “presenza di accordi di 
collaborazione pubblico-privato 
e di accordi tra pubbliche ammini-
strazioni già stipulati al momento 
di presentazione della domanda”. 
Ricordiamo infatti che sono in es-
sere la convenzione con i proprie-
tari di Castellalto per il recupero 
dei ruderi e quella con le altre tre 
amministrazioni pe tutte le attivi-
tà dell’Ecomuseo del Lagorai.
Peccato, perché secondo noi è 
stata sprecata una grossa occa-
sione che altri Comuni, come ad 
esempio Pieve Tesino, Castello 
Tesino con Cinte, Roncegno con 
Ronchi e Torcegno (Comune del 
nostro Ecomuseo, quest’ultimo!) 
hanno deciso di giocarsi. E pecca-

to perché, come detto, due della 
ventina di progetti inoltrati da 
Comuni trentini, saranno sicura-
mente finanziati.
Senza entrare nel dettaglio del-
le altre interrogazioni e mozioni 
che abbiamo presentato e per 
conoscerne i dettagli delle quali 
vi rimandiamo al numero del no-
stro “InformiAmo Telve” o a con-
tattarci direttamente, ricordiamo 
che abbiamo presentato altre tre 
interrogazioni:
-la prima a fine novembre per chie-
dere se il Comune di Telve si fosse 
proposto alla Provincia autonoma 
di Trento per ospitare una delle 
“Case della Salute”, sfruttando la 
possibilità di riqualificare l’edificio 
di “Casa Sartorelli”.
Nella risposta ci è stato detto pri-
ma che sono stati presi “contatti 
con l’assessorato competente 

per chiedere informazioni ed ap-
profondire la questione” e poi che 
l’”idea originaria per “Casa Sarto-
relli” sarebbe di ristrutturare l’e-
dificio (...) per ricavarne una nuova 
sede per la biblioteca”.
Quindi non abbiamo di fatto capi-
to quale sia l’intenzione, se “Casa 
della salute” o biblioteca...nel 
frattempo le “Case della Salute” 
sono state assegnate ad altri ter-
ritori...
-Sempre in novembre, su solleci-
tazioni di alcuni censiti, abbiamo 
richiesto se e quali azioni fossero 
state intraprese per risolvere la 
situazione di pericolosità della 
SP 31 nel tratto Viapiana – locali-
tà Martinelli.
La nostra interrogazione ha per-
lomeno portato l’amministra-
zione ad attivarsi ma, ci è stato 
risposto, “l’unico strumento che 

Un momento della serata Il lupo, conoscerlo per conviverci
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dalla minoranza
può essere previsto (…) potreb-
be essere l’installazione di un 
dispositivo “speed check” per il 
controllo della velocità”.
-Nel dicembre scorso abbiamo 
chiesto a quanto ammontano i 
fondi ministeriali COVID asse-
gnati a Telve e destinati ad al-
leviare situazioni di difficoltà e 
a che cosa sono stati dedicati, 
considerato che numerosi Co-
muni li hanno destinati a favore 
di cittadini, esercizi commerciali 
e mondo associativo. La risposta 
ci ha lasciati assolutamente in-
soddisfatti dato che questi fondi 
non sono stati utilizzati per inter-
venti a sostegno delle famiglie, 
degli esercizi commerciali e/o del 
mondo associativo.
Quattro sono state le mozioni 
presentate e tutte sonoramente 
bocciate dalla maggioranza:
due hanno riguardato la viabi-
lità pedonale con la prima che 
chiedeva l’impegno a migliorare 
l’ipotesi del futuro marciapiede 
Telve-Borgo e la seconda che 
chiedeva di attivarsi per siste-
mare il marciapiede sulla curva 
della “variante”, sopra il cimitero. 
Su entrambe nelle file della mag-
gioranza c’è stata una voce par-
zialmente d’accordo con noi con il 
suo voto di astensione.
Nell’ultima seduta del maggio 
scorso, convocata tra l’altro am-
piamente oltre i termini previsti 
dal regolamento comunale se-
condo il quale le riunioni si devo-
no svolgere al più tardi ogni due 
mesi e in questo caso la seduta è 
stata convocata a quattro mesi di 

distanza dalla precedente, abbia-
mo chiesto l’impegno a mandare 
in onda in streaming le sedute 
anche al termine del periodo di 
emergenza pandemica; questo 
perché abbiamo notato la grande 
partecipazione dei cittadini da 
casa e la modalità consentireb-
be appunto di raggiungere molte 
persone. Cinque voti a favore (i 
nostri) e dieci contrari.
Stesso esito per la mozione che 
impegnava la Giunta a destinare 
fondi del bilancio comunale a favo-
re delle famiglie per venire incon-
tro al grossissimo rincaro delle 
bollette energetiche. Ci eravamo 
permessi di proporre questo in-
tervento sulla base di due dati: 
1. l’enorme avanzo di amministra-
zione (addirittura 1,2 milioni di 
euro!) del bilancio comunale che 
sta a significare che le casse co-
munali non hanno problemi (e in 
realtà anche che non vengono fatti 
investimenti e questo è molto gra-
ve). 
2. I circa 400mila euro che ogni 
anno entrano nelle casse comu-
nali dai proventi di Masoenergia: 
la centralina idroelettrica utilizza 
l’acqua, che è un “bene di tutti”, 
quindi sarebbe giusto che una par-
te delle entrate andassero a diret-
to beneficio delle famiglie.
Telegraficamente facciamo no-
tare anche che, nonostante le no-
stre ripetute sollecitazioni, la si-
tuazione dello sportello di Poste 
Italiane di Telve non è migliorata: 
per ritirare una raccomandata si 
deve prendere un giorno di ferie, 
come ci ha detto un paesano!

Come gruppo consigliare abbia-
mo presentato alla PAT delle os-
servazioni contro l’ipotesi di rad-
doppio della SS 47...speriamo che 
anche il nostro contributo serva a 
evitare uno scempio ambientale.
Infine ricordiamo tre flash un po’ 
meno “istituzionali”:
-il grande successo della sera-
ta che abbiamo organizzato l’11 
febbraio scorso per parlare della 
presenza del lupo nei nostri ter-
ritori. Allevatori, ambientalisti, 
cacciatori e i tecnici del MUSE 
si sono confrontati in maniera 
estremamente costruttiva e -ver-
rebbe da dire “sorprendentemen-
te”- senza che nessuno sia andato 
sopra le righe, in un certo senso 
meravigliando le 70 persone pre-
senti in sala e l’altra settantina 
che ha seguito online la serata.
-Altrettanto partecipato è stato 
il concerto in ricordo del nostro 
amico Florio Zanetti, svoltosi al 
teatro Oratorio il 18 aprile, in oc-
casione del primo anniversario 
della morte e all’organizzazione 
del quale abbiamo collaborato.
-Infine, per rimanere tra gli amici, 
un augurio “di nuova vita” con la 
meritata pensione e un ringrazia-
mento per quanto fatto per il pa-
ese a Maurizio Scotton, che dopo 
oltre 40 anni di servizio come me-
dico condotto a Telve è finalmen-
te a riposo.

siamotelve@gmail.com
Facebook.com/SiamoTelve
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Attività
amministrativa
Breve rassegna dell’attività di Giunta e di Consiglio

di Giorgia Endrici

DELIBERAZIONI DELLA GIUNTA COMUNALE
Dallo scorso bollettino la Giunta si è riunita 27 volte ed ha approvato 101 delibere.  
Si propone di seguito un resoconto delle principali. 

Anno 2021

Mese di novembre
• Approvazione della perizia re-

datta dall’Ufficio Tecnico comu-
nale, che ha previsto una spesa 
di Euro 15.000,00, di cui Euro 
10.576,35 per lavori ed Euro 
4.423,65 quali somme a dispo-
sizione (sad), relativamente ai 
lavori di asfaltatura della viabi-
lità comunale, in via Aurora ed 
in via S. Giustina.

• Per totali Euro 997,17, affida-
mento all’ing. Dandrea Sandro, 
con studio a Borgo Valsugana, 
dell’incarico di redazione della 
valutazione preliminare rela-
tiva alla situazione idrografi-
ca nella zona dei due rii Castel 
Alto e Castel Alto 1, in prossi-
mità della S.P. 31 del Passo del 
Manghen, per valutare possibili 

interventi di messa in sicurezza 
degli attraversamenti.

• Approvazione del collaudo 
parziale delle opere di urba-
nizzazione primaria del piano 
attuativo di iniziativa privata 
denominato “piano di lottizza-
zione Ziropa comparto 1”, depo-
sitato agli atti a firma dell’ing. 
Lorenzin e riduzione della fi-
dejussione da Euro 270.297,85 
a Euro 105.494,53.

• Approvazione della nuova pe-
rizia tecnica relativa ai lavori 
di smaltimento delle acque 
meteoriche in località S. Giu-
stina, redatta dall’Ufficio Tec-
nico comunale, per una spesa 
complessiva di Euro 17.000, di 
cui Euro 13.054,03 per lavori ed 
Euro 3.945,97 quali sad.

Mese di dicembre
• Indizione della procedura di 

vendita, attraverso il “Portale 
del legno trentino”, di legname 
proveniente in parte da schian-
ti Vaia ed in parte da piante in 
piedi colpite da bostrico, del 
lotto “Bostrico 2021 - Felizeti”, 
di circa 270 mc, per un impor-
to a base d’asta pari ad Euro 
7.830,00 + IVA.

• Fondo di sostegno alle atti-
vità economiche artigiana-
li e commerciali nelle aree 
interne: approvazione dello 
schema di avviso, nomina del 
RUP (Responsabile Unico del 
Procedimento) ed indirizzi at-
tuativi. Il fondo ha assegnato 
a questo Ente, per l’anno 2020 
Euro 36.729,48, per il 2021 Euro 
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24.486,00 e per l’annualità 
2022, Euro 24.486,00.

• Approvazione a tutti gli effet-
ti del progetto esecutivo dei 
lavori di pavimentazione di 
Via Canonica, redatto all’ing. 
David Capraro con studio a 
Borgo Valsugana, che prevede 
una spesa complessiva di Euro 
201.080,88. Nel mese di giugno 
2022 sarà approvata la prima 
perizia di variante, con importo 
totale di progetto invariato. La 
parcella del tecnico incaricato 
ammonterà a Euro 1.268,80.

• Riqualificazione e riorganiz-
zazione urbana in Via Fabbri: 
affidamento all’ing. Paterno 
Patrick, per un importo di to-
tali Euro 2.029,17, dell’incarico 
di redazione della perizia tec-
nica e del piano di sicurezza e 
coordinamento per i lavori di 
demolizione della p.ed. 197/2 e 
di costruzione di un muro di so-
stegno in cemento armato.

• Affidamento, per totali Euro 
4.213,85, all’arch. Gentilini 
Giorgia, dell’incarico di pro-
gettazione definitiva e rilievo 
relativi ai lavori di consolida-
mento e restauro della mu-
ratura che delimita il lato est 
del parco urbano Steinmayr, 
con contestuale apertura di un 
varco per il passaggio pedonale 
nell’estremità sud di detta mu-
ratura. 

• Concessione di un contributo 
straordinario di Euro 1500,00 
per il progetto formativo deno-

minato “Fuori classe” promos-
so dall’Istituto Comprensivo 
Centro Valsugana, con sede 
a Roncegno Terme, per l’anno 
scolastico 2021/2022.

• Affidamento del servizio di ve-
rifica periodica dell’impianto 
di messa a terra degli immo-
bili comunali ai sensi del D.p.r. 
462/2001, alla ditta Trentina 
Verifiche Elettriche S.r.l. con 
sede a Trento, per complessivi 
Euro 8.236,22.

Anno 2022

Mese di gennaio
• Approvazione del progetto 

definitivo dei lavori di approv-
vigionamento idrico di Malga 
Valsolero di Sotto.

• Ricontrattazione del prezzo 
del lotto “Schianti Anterivo” 
e vendita del lotto aggiunti-
vo “Bostrico 2021 aggiuntivo 
Anterivo” sulla base di una 
nuova offerta presentata dalla 
ditta Eurolegnami s.p.a, dovuta 
all’oggettiva difficoltà logistica 
di separare i tronchi delle pian-
te bostricate in piedi, da quelli 
delle piante schiantate a segui-
to di Vaia. L’entrata dovuta alla 
vendita del legname ammonta 
a totali Euro 48.670,00, oltre 
ad IVA.

• Approvazione per il 2022 dei 
casi in cui il Comune si sosti-
tuisce al soggetto obbligato 
nel pagamento totale o par-
ziale della tariffa sui rifiuti: al 

100% per le associazioni cultu-
rali, ricreative e sportive, per la 
caserma dei Vigili del Fuoco Vo-
lontari, per la scuola elementa-
re e media. Nei confronti delle 
categorie sociali meritevoli di 
aiuto economico, ovvero rispet-
tivamente: i nuclei familiari con 
bambini fino all’età di due anni e 
quelli con anziani e/o portatori 
di handicap e/o patologie cro-
niche, il costo corrispondente 
a 600 litri annui viene assunto 
a carico del bilancio comunale, 
mentre per i nuclei familiari re-
sidenti che comprendono tre o 
più figli minori, esso viene as-
sunto nella misura di 360 litri 
annuali.

• Approvazione delle tariffe del 
servizio acquedotto per l’an-
no 2022. Si sono determinati i 
seguenti importi annuali della 
quota fissa delle utenze del ser-
vizio acquedotto: per le utenze 
domestiche e non di categoria 
A e residuale 16,95 Euro, per le 
utenze non domestiche di ca-
tegoria B 33,90 Euro, mentre la 
quota fissa allevatori ammonta 
a 8,47 Euro. Per le quote varia-
bili gli importi sono stabiliti sul-
la base delle fasce di consumo: 
per uso domestico 0,36 Euro/
mc fino a 120 mc, 0,40 fino a 
240 mc e 0,68 oltre. Per l’uso 
non domestico gli importi sono 
i medesimi (si distingue solo 
tra più o meno di 240 mc). Per 
l’abbeveramento bestiame la 
quota è pari a 0,2 Euro/mc. Ul-
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teriori dettagli all’interno della 
specifica delibera.

• Approvazione delle tariffe del 
servizio fognatura per l’anno 
2022. Si sono determinati gli 
importi relativi alla quota fissa 
e variabile delle utenze civili e 
produttive. Per le utenze civili si 
è stabilita una quota fissa pari a 
Euro 10,72/anno e pari a 0,2/mc 
quella variabile. Per le utenze 
produttive le quote fisse parto-
no da un minimo di 59,39 Euro a 
fronte di un’entità dello scarico 
minore o uguale a 250 mc/anno, 
fino a 2.066,37 Euro per volumi 
superiori a 50.000 mc/anno. 
Per le quote variabili il valore è 
pari a Euro 0,4/mc.

• Aggiudicazione del lotto di le-
gname denominato “Bostrico 
2021 - Felizeti” per circa 270 mc 
alla ditta Sartori Legno s.r.l., con 
sede a Fondo - Borgo D’Anaunia, 
per un importo complessivo 
pari ad Euro 18.208,80 + IVA.

• Approvazione della perizia re-
datta dall’Ufficio Tecnico co-
munale, relativa ai lavori di re-
alizzazione di una scogliera in 
località Ortisè/Viadaman per 
una spesa di Euro 14.650,00, di 
cui 10.249,02 per lavori ed Euro 
4.400,98, quali sad. 

• Approvazione del preventivo 
pari ad Euro 4.440,80, formu-
lato dall’ing. Pierluigi Coradello, 
con studio a Castelnuovo, rela-
tivamente alla progettazione 
preliminare dei lavori di riqua-
lificazione energetica, amplia-

mento con riorganizzazione 
spazi per protezione civile e 
vigili del fuoco, presso il com-
pendio caserma dei vigili del 
fuoco volontari di Telve e sala 
polivalente, su un importo lavo-
ri presunto di 530.000,00 Euro.

Mese di febbraio
• Adesione al piano giovani di 

zona della Comunità Valsugana 
e Tesino per l’anno 2022, impu-
tando a carico del bilancio plu-
riennale, esercizio 2022, la spe-
sa di Euro 567,90 (0,30 cent. x 
1893 abitanti). 

• Attuazione di una campagna 
comunale di sensibilizzazione 
rivolta alle famiglie residenti a 
Telve, erogando un contributo 
finanziario pari ad Euro 300,00 
alle famiglie che acquistano 
un kit completo di pannolini 
lavabili, presentando apposita 
richiesta.

• Approvazione in linea tecnica 
del progetto esecutivo, dei lavo-
ri di realizzazione di nuovi loculi 
cimiteriali presso il cimitero co-
munale redatto dall’arch. Marco 
Bonato, acclarante un importo 
complessivo di Euro 92.073,18 
di cui Euro 58.591,64 per lavori 
e Euro 33.481,54 per sad. Il pro-
getto esecutivo sarà approvato 
a tutti gli effetti a fine maggio.

Mese di marzo
• Costituzione dell’Ufficio Co-

munale di Censimento per l’ef-
fettuazione del Censimento 

Permanente della Popolazio-
ne, individuato presso l’Ufficio 
Servizi Demografici, affidando-
ne la direzione al responsabile 
Servizi Demografici dott. Diego 
Strosio.

• Approvazione del preventivo 
formulato dall’ing. Smaniotto 
Alessandro, con studio a Borgo 
Valsugana, relativamente all’in-
carico di verifica dello stato di 
conservazione delle strutture 
e perizia relativa alla certifica-
zione di idoneità statica di Casa 
Sartorelli, per un importo di to-
tali Euro 2.030,08.

• Richiesta alla P.A.T., Servi-
zio Foreste e Fauna, del sup-
porto per la realizzazione di 
interventi finalizzati al mi-
glioramento dei patrimoni fo-
restali, alla difesa dei boschi 
dagli incendi, al ripristino del-
la viabilità forestale a causa 
dell’evento calamitoso di fine 
ottobre 2018, per un importo 
totale di 12.090,00 Euro; la quo-
ta a carico del Comune è nulla.

• Concessione di un contributo 
straordinario di Euro 400,00 
su richiesta presentata dal Di-
rigente Scolastico dell’Istituto 
comprensivo Centro Valsuga-
na, a sostegno delle spese per 
l’attuazione del progetto de-
nominato “Nordic Walking – la 
camminata con i bastoncini”, 
svoltosi da marzo a maggio 
2022, il martedì pomeriggio, 
con la collaborazione di una 
persona esperta.
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• La Giunta Comunale ha appro-

vato il prospetto di “Autovalu-
tazione del Piano degli inter-
venti in materia di politiche 
familiari anno 2021”. Si è rag-
giunta la massima percentuale 
valutativa di conseguimento 
degli obiettivi nei seguenti am-
biti: governance, misure eco-
nomiche, welfare territoriale e 
servizi alle famiglie. Negli altri 
ambiti non è stato possibile 
raggiungere il massimo avanza-
mento a causa delle restrizioni 
dovute alla persistenza della 
pandemia da SARS-CoV-2. 
Complessivamente l’avanza-
mento del piano comunale è ri-
sultato pari all’89%.

• Approvazione dei progetti per 
l’esecuzione di lavori social-
mente utili per accrescere l’oc-
cupabilità ed il recupero sociale 
di persone deboli (Intervento 
3.3.D-2022) ed approvazione 
dei criteri per l’individuazione 
dei lavoratori disoccupati ri-
entranti nell’Intervento 3.3.D. Il 
quadro economico del proget-
to, redatto dall’ufficio tecnico 
comunale, acclara una spesa 
totale di Euro 123.209,56.

• Affidamento al tecnico dott. 
Forestale Anderle Carmelo, 
con studio a Pergine Valsuga-
na, dello studio di fattibilità 
ed ipotesi progettuale per la 
ridefinizione della viabilità 
pedonale della Val Calamen-
to, allo scopo di migliorare e 
potenziare l’offerta turistica 

complessiva, creando di fatto 
una rete di supporto alle atti-
vità economiche di valle, per un 
importo di totali Euro 3.264,00.

• Approvazione delle risultanze 
del riaccertamento ordinario 
per l’esercizio 2021, dei residui 
attivi e passivi ai fini della pre-
disposizione del rendiconto 
2021. Si sono approvate le va-
riazioni alle dotazioni di cassa 
per l’esercizio 2022 e del bilan-
cio di previsione 2022/2024.

• Approvazione a tutti gli effetti 
del progetto esecutivo dei la-
vori di manutenzione straordi-
naria per il risanamento delle 
vasche dell’acquedotto Masi 
di Telve, redatto all’ing. Gio-
vanni Amos Poli con studio a 
Borgo Valsugana, che prevede 
una spesa complessiva di Euro 
82.000,00, di cui Euro 61.419,67 
per lavori ed Euro 20.580,33 
per sad.

• Per totali Euro 7.039,40, affida-
mento all’azienda AP Elettrica 
di Alberto Pecoraro & C. S.n.c., 
con sede a Telve, della manu-
tenzione straordinaria e sosti-
tuzione dell’impianto di allarme 
incendio della scuola media.

• Accettazione della prima pe-
rizia di variante dei lavori di 
manutenzione straordinaria 
dell’impianto di illuminazione 
pubblica lungo la SP 31 e la SP 
110, redatta dall’ing. Bazzanella 
Stefano, con studio a Trento, 
che presenta il seguente qua-
dro economico: importo lavori 

pari a Euro 41.021,29, totale 
somme a disposizione Euro 
58.978,71, per un totale di peri-
zia pari a 100.000,00 Euro.

• Stipula con il Consorzio Lavoro 
Ambiente Società Cooperativa, 
con sede a Trento, di una con-
venzione per la messa a dispo-
sizione di un’unità lavorativa 
per l’anno 2022, quale supporto 
delle varie attività, con l’impe-
gno a corrispondere al Consor-
zio Lavoro Ambiente la quota a 
proprio carico pari a complessi-
vi Euro 6.910,08.

• Approvazione del progetto 
preliminare dei lavori di riqua-
lificazione del parco Zeiati a 
firma dell’arch. Tomaselli An-
drea, con studio a Castel Iva-
no, acclarante un importo di 
Euro 327.558,68 di cui Euro 
245.504,45 per lavori ed Euro 
82.054,23 per sad.

Mese di aprile
• Ratifica della prima perizia di 

variante dei lavori di somma 
urgenza per il consolidamen-
to di alcuni tratti della strada 
comunale in località Pontarso, 
a seguito dell’evento meteori-
co eccezionale del 13.07.2021, 
acclarante un importo totale 
di Euro 150.013,02, di cui Euro 
102.919,79 per lavori ed Euro 
47.093,23 per sad.

• Approvazione del “Piano degli 
interventi in materia di politi-
che familiari per l’anno 2022”, 
che ha previsto lo stanziamen-
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to di: Euro 1.500 quale contribu-
to per i nuovi nati, Euro 2.000 
quale contributo per le colonie 
estive, Euro 26.000 per le asso-
ciazioni sportive, Euro 12.000 
per le associazioni culturali, 
Euro 1.000,00 quale contributo 
pannolini lavabili (0 – 3 anni) ed 
Euro 6.600 per le agevolazioni 
tariffarie per il servizio RSU.

Mese di maggio
• Accettazione del progetto della 

Provincia Autonoma di Tren-
to – Servizio per il Sostegno 
dell’Occupazione e Valorizza-
zione Ambientale, relativo ad 
interventi compartecipati, tra 
i quali servizi di cura, custodia, 
presidio e manutenzione di 
aree di particolare interesse, 
storico, ambientale, turistico 
e culturale per l’anno 2022, se-
condo il progetto redatto dal 
Servizio Sostegno per l’Occu-
pazione, che prevede la com-
partecipazione dei Comuni di 
Telve e Scurelle per comples-
sivi Euro 17.632,00 oltre ad 
IVA 22%. Il progetto prevede 
l’occupazione a tempo pieno 
per 38 mensilità a partire dal 
01.03.2022 di quattro lavoratori 
e la quota di spesa a carico dei 

Comuni viene stabilita nel 20% 
della spesa totale. La spesa to-
tale per il Comune di Telve am-
monta a Euro 12.906,62 (Euro 
8.604,42 per Scurelle).

• Approvazione del preventivo 
di spesa, presentato dal tec-
nico Werner Acler, il quale per 
la redazione del progetto defi-
nitivo esecutivo e la direzione 
dei lavori di ristrutturazione 
della malga Valsolero di Sopra 
con recupero del barco esi-
stente, ha offerto un importo 
di Euro 25.848,57 oltre a cassa 
previdenziale 4% ed IVA 22% 
(a fronte di un importo delle 
opere pari ad Euro 210.000 e di 
uno sconto applicato del 25% 
sull’importo); affidamento al 
medesimo tecnico dell’incarico 
di redazione degli elaborati de-
finitivi, per un importo di totali 
Euro 11.795,30. 

•  Manutenzione straordinaria 
ed efficientamento energeti-
co dell’impianto di illumina-
zione pubblica in località Mi-
cheloni. Incarico all’Ing. Claudio 
Dallabrida della redazione del 
progetto esecutivo e direzione 
lavori per totali Euro 7.640,80.

• Lavori di riqualificazione del 

parco Zeiati lungo l’alveo del 
torrente Ceggio: incarico di 
redazione dello studio di com-
patibilità alla Carta di Sintesi 
della Pericolosità al dott. for. 
Grisotto Silvio, con studio a Fie-
ra di Primiero, per totali Euro 
3.172,00.

• Affidamento alla ditta Cattoi 
s.a.s., di Riva del Garda, della 
fornitura di tre autovetture SU-
ZUKI Ignis Top Hybrid 4x4 con 
contestuale ritiro di tre auto-
vetture usate, da destinare al 
Servizio di Custodia Foresta-
le, per un valore contrattuale 
complessivo per la fornitura 
in oggetto pari a totali Euro 
63.682,83.

• Incarico all’ing. Smaniotto 
Alessandro, dello studio tecni-
co associato SerTec di Borgo 
Valsugana, delle operazioni di 
verifica dello stato di conserva-
zione delle strutture del ponte 
sul torrente Maso in località 
“Popile”, per complessivi Euro 
2.030,08.

Mese di giugno
• Approvazione della perizia di 

variante dei lavori di pavimen-
tazione di via Canonica.
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DELIBERAZIONI DEL CONSIGLIO COMUNALE
Dallo scorso bollettino il Consiglio si è riunito 3 volte ed ha approvato 21 delibere. 
Si propone di seguito un resoconto delle principali. 

Anno 2021

Mese di dicembre
• Revisione ordinaria di tutte le 

partecipazioni possedute dal 
Comune alla data del 31 dicem-
bre 2020, dando evidenza che le 
partecipate svolgono una fun-
zione strettamente necessaria 
ed indispensabile per il perse-
guimento delle finalità istituzio-
nali del Comune.

• Approvazione dell’adeguamen-
to del contratto di servizio in 
essere con Trentino Riscossioni 
S.p.a. per la riscossione coattiva 
delle entrate tributarie, patri-
moniali ed assimilate del Comu-
ne di Telve.

• Attribuzione in segno di pace 
e fratellanza universale, della 
cittadinanza onoraria del Co-
mune di Telve ai Militi Ignoti di 
tutte le nazionalità in segno di 
onore al loro sacrificio, a me-
moria di tutti i caduti e monito 
solenne a promuovere le ragio-
ni di pace tra i popoli.

• Scioglimento consensuale delle 
gestioni associate obbligatorie 
e volontarie tra i Comuni di Car-
zano, Castelnuovo, Telve e Telve 
di Sopra.

• Approvazione dello schema 
di convenzione tra i Comuni 
di Telve e Telve di Sopra per la 
gestione associata e coordi-

nata del Servizio di segreteria 
comunale, con decorrenza dal 1° 
febbraio 2022 fino al 31.01.2027, 
con possibilità di rinnovo alla 
scadenza. 

• Approvazione, con medesime 
decorrenza e durata, degli sche-
mi di convenzione tra i Comuni 
di Carzano, Castelnuovo, Telve e 
Telve di Sopra per la gestione 
in forma associata e coordina-
ta del Servizio finanziario, en-
trate e gestione amministrativa 
e contabile del personale dipen-
dente e per la gestione in forma 
associata del Servizio Tributi. 

• Con decorrenza dal 1° luglio 2022 
fino al 30.06.2027 è approvato, 
altresì, uno schema di conven-
zione tra i medesimi Comuni per 
la gestione in forma associata e 
coordinata del Servizio Tecnico.

Anno 2022

Mese di gennaio
• Approvazione delle modifiche al 

Regolamento comunale di Telve 
per la disciplina dell’Imposta Im-
mobiliare Semplice (IMIS).

• Approvazione del bilancio di 
previsione per gli esercizi 2022-
2024, del documento unico di 
programmazione (DUP) 2022-
2024, della nota integrativa al 
bilancio e del piano degli indica-
tori di bilancio.

Mese di maggio
• Approvazione della conven-

zione fra i Comuni di Telve e 
Carzano per la realizzazione e 
gestione del serbatoio dell’ac-
quedotto in località Valtri-
ghetta, a servizio degli edifici di 
proprietà del Comune di Carza-
no in località Valtrighetta e della 
malga Valsolero di Sotto, di pro-
prietà del Comune di Telve.

• Approvazione della convenzio-
ne tra il Comune di Telve e la 
società Rifugio passo Manghen 
s.a.s. di Franzelin Maria Elisa-
betta & Co. per la gestione del-
la captazione a scopo potabile 
da parte del Comune di Telve, 
dell’acqua proveniente dallo 
scarico della turbina di pro-
prietà della società.

• Approvazione della relazione 
2021 e del programma di atti-
vità 2022 della biblioteca. La 
struttura, gli arredi e le attrez-
zature sono rimasti invariati. Le 
iniziative culturali e ricreative 
nell’anno 2021 hanno previsto 
lo svolgimento di corsi, incon-
tri di lettura e presentazioni di 
libri, mostre ecc., sono state 
molteplici le visite in biblioteca 
da parte della scuola primaria. 
Numerose, inoltre, le iniziative 
per i bimbi nella fascia d’età 0-6 
anni. Per l’anno 2022 si è richie-
sto un ampliamento della strut-
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tura. Nella relazione si riportano 
le spese previste (ad es. Euro 
15.000 per l’aggiornamento del-
le raccolte di libri e DVD, Euro 
1.500 per il rinnovo dell’adesione 
a Media library on line, mentre 
la quota prevista per abbona-
menti a periodici è di circa Euro 
3.900,00…). Ulteriori dettagli 
riguardanti il programma 2022 
da consultare in delibera.

• Approvazione del rendiconto 
della gestione per l’anno 2021. Il 
risultato di Amministrazione al 
31 dicembre 2021 è pari a Euro 
1.723.971,23.

•  Variazione al bilancio di previ-
sione 2022-2024 ed al docu-
mento unico di programma-
zione (D.U.P.) 2022-2024. Le 
maggiori spese in parte corren-
te sono pari ad Euro 56.099,00 
e riguardano l’aumento o la pre-
visione:

- degli stanziamenti relativi alle 
spese per le utenze degli stabili 
comunali,  per le manutenzioni 
degli impianti, per l’assicurazio-
ne dei mezzi comunali;

- delle spese per la restituzione 
di tributi e entrate diverse, per 
attività culturali e per la loca-
zione del caseggiato ITEA di Via 
Fiemme;

- dello stanziamento del fondo di 
garanzia debiti commerciali;

- dello stanziamento relativo 
all’anticipazione TFR dei dipen-
denti comunali – quota ente.

 La maggiore spesa in parte 
corrente è finanziata con i mag-

giori introiti derivanti dai divi-
dendi di società partecipate e 
dall’applicazione dell’avanzo 
accantonato nel risultato di am-
ministrazione quale quota TFR 
a carico dell’ente. Inoltre la PAT 
ha erogato un contributo per l’e-
mergenza neve del mese di di-
cembre 2020 e l’importo incas-
sato è stato proporzionalmente 
suddiviso in parte corrente ed 
in parte straordinaria.

 Le maggiori spese in parte 
straordinaria sono pari ad Euro 
283.902,07 e riguardano l’au-
mento o la previsione degli 
stanziamenti relativi:

- alla manutenzione straordinaria 
della viabilità e delle strade fo-
restali del patrimonio comunale 
ed alle spese per le progettazio-
ni di opere pubbliche;

- all’acquisto dei mezzi per il ser-
vizio di custodia forestale in ge-
stione associata;

- all’efficientamento energetico, 
alla realizzazione dei nuovi locu-
li cimiteriali ed alla sistemazio-
ne del parco urbano Zeiati, oltre 
alla manutenzione straordina-
ria dell’impianto di illuminazio-
ne pubblica al parco Steinmaier;

- alla realizzazione di progetti di 
messa in sicurezza, recupero e 
ripristino ambientale e all’ac-
quisto di attrezzatura a zero 
emissioni;

- alla redazione del piano di ge-
stione forestale dei beni sil-
vo-pastorali per il periodo 
2023/2032 e alla restituzione 

alla PAT di un maggior contribu-
to incassato a fronte di una mi-
nore spesa sostenuta sul fondo 
del paesaggio;

- al contributo straordinario a fa-
vore dei Vigili del Fuoco Volon-
tari di Telve per l’acquisto dei 
D.P.I.

 La maggiore spesa in parte 
straordinaria è finanziata con: 
l’applicazione del fondo investi-
menti 2016/2020 e anno 2021 
(budget) ancora disponibile, l’ex 
fondo investimenti minori del-
le annualità precedenti ancora 
disponibile, i contributi del BIM 
Brenta per la realizzazione di 
progetti di messa in sicurezza, 
recupero e ripristino ambienta-
le e all’acquisto di attrezzatura 
a zero emissioni, il maggior in-
troito relativo ai permessi di co-
struire ed alle sanzioni urbani-
stiche, il contributo assegnato 
a tutti i Comuni per investimenti 
finalizzati alla manutenzione 
straordinaria delle strade co-
munali, dei marciapiedi e dell’ar-
redo urbano, il contributo PAT 
per l’emergenza neve del mese 
di dicembre 2020, le quote degli 
enti della gestione associata del 
servizio di custodia forestale 
per l’acquisto di tre nuovi mezzi, 
il contributo PAT concesso per 
l’affidamento dell’incarico per la 
redazione del piano di gestione 
forestale dei beni silvo-pasto-
rali per il periodo 2023/2032.
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Spazio Anagrafe
Statistica popolazione di Telve al 30.06.2022

MASCHI FEMMINE TOTALE
CITTADINI
ITALIANI

CITTADINI
STRANIERI TOTALE

M F M F M/F
POPOLAZIONE    
AL 01.01.2022 925 968 1893 878 910 47 58 1893

DECEDUTI -7 -7 -14 -7 -7 - - -14
NATI 3 2 5 2 2 1 - 5
EMIGRATI  
IN ALTRI  COMUNI -9 -16 -25 -9 -14 - -2 -25

CANCELLATI  
PER ALTRO MOTIVO -3 - -3 -1 - -2 - -3

IMMIGRATI  
DA ALTRI COMUNI 21 24 45 18 22 3 2 45

IMMIGRATI  
DALL’ESTERO 1 - 1 1 - - - 1

ACQUISTO  
CITTADINANZA  
ITALIANA 
RESIDENTI - - - - - - -
Popolazione al   
30.06.2022  
comprensiva della
Convivenza suore  
(n. 98  unità pari al 5,15%)

931 971 1902 882 913 49 58 1902
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Masoenergia di Fabrizio Trentin

Masoenergia: approvato il bilancio 2021 e rinnovato il  Consiglio di Amministrazione

L’assemblea dei soci di Maso-
energia del 13 maggio 2022 ha 
approvato il bilancio 2021 e nomi-
nato il nuovo CdA. La presidenza 
della società passa al Comune di 
Scurelle come previsto dai patti 
parasociali.
La produzione relativa all’anno 
2021 è stata di 23.085.508 KW/h 

con un +15 % rispetto al budget 
previsto dal piano di investimen-
to ed è una produzione che ha 
consentito di ottenere l’utile più 
alto dall’entrata in funzione della 
centrale anche grazie alle quota-
zioni dell’energia che hanno avuto 
un notevole incremento dalla se-
conda parte dell’anno. 

Venerdì 13 maggio 2022, in se-
conda convocazione, l’Assemblea 
dei Soci ha approvato il bilancio 
di esercizio del 2021 e ha delibe-
rato di destinare l’utile dell’Eser-
cizio pari ad Euro 1.597.159 per 
Euro 38.609 a Riserva Legale e 
per Euro 1.558.550 da distribuire 

Da sinistra, Lorenza Ropelato, Lorenza Trentinaglia, Fabio Girardelli, Fabrizio Trentin, Matteo Degaudenz



25NUMERO 75. AGOSTO 2022

dal comune

ai soci in base alle quote di pro-
prietà del Capitale Sociale che 
per il Comune di Telve significa 
un’entrata di 526.010 euro.
L’Assemblea dei Soci è stata chia-
mata anche al rinnovo delle ca-
riche sociali e quindi alla nomina 
dei membri del CdA e alla nomina 
del Sindaco Unico con incarico 
alla Revisione Legale dei Conti.
Riporto un estratto dei patti pa-
rasociali in modo da comprende-
re in dettaglio le norme specifi-
che che regolano la società oltre 
a quanto previsto a livello nazio-
nale dalla legge Madia per le so-
cietà partecipate.
Gli amministratori saranno così 
nominati:
• il Presidente, a turnazione, su 

indicazione dei Comuni di Scu-
relle e di Telve; il primo manda-
to su indicazione del comune di 
Scurelle, il secondo mandato su 
indicazione del comune di Telve 
e così via per i successivi; 

• il Vicepresidente su indicazio-
ne di Dolomiti Energia e ACSM;

In ogni caso la maggioranza degli 
amministratori, compreso il Pre-
sidente, dovranno essere nomi-
nati su indicazione del Comune di 
Scurelle e del Comune di Telve. La 
durata dei mandati del Consiglio 
di Amministrazione è fissata in 
cinque esercizi.
I soci procederanno alla nomina 
di un revisore unico con compi-
ti di controllo contabile, questi 
sarà nominato su indicazione di 

Dolomiti Energia/ACSM che lo 
sceglierà tra gli iscritti nell’appo-
sito registro dei revisori contabili 
istituito presso il Ministero della 
Giustizia.
Il Comune di Telve ha nominato 
come propria rappresentante Lo-
renza Trentinaglia, che ricoprirà 
il ruolo di Responsabile della 
prevenzione della corruzione e 
della trasparenza (RPCT) oltre 
che quello di Consigliera di Ammi-
nistrazione. Il Comune di Scurelle 
ha nominato invece come proprio 
rappresentante Fabio Girardelli, 
che ricoprirà il ruolo di Presiden-
te. I soci Dolomiti Energia/ACSM 
hanno nominato Francesco Co-
laone attuale Amministratore 
Delegato di Hydro Dolomiti Ener-
gia S.r.l., che manterrà il ruolo di 
vicepresidente.
Un sincero augurio di buon la-
voro ai componenti del nuovo 
Consiglio di Amministrazione di 
Masoenergia per il quinquennio 
2022-2026. Sono certo che il nuo-
vo Consiglio di Amministrazione 
saprà orientare la propria azio-
ne nell’esclusivo interesse della 
società e dei Soci, consolidando 
l’importanza del ruolo di Masoe-
nergia per la nostra comunità.
Il mio mandato come Presidente 
per il quinquennio 2017-2021 si è 
quindi esaurito il 13 maggio 2022 
con l’approvazione del bilancio di 
esercizio 2021. Ho visto la presi-
denza non tanto come un ruolo da 
ricoprire, ma come un compito da 

svolgere. Un compito per il quale 
decidere cosa fare è importante 
tanto quanto decidere come farlo. 
Un compito in cui non ci si può rivol-
gere ai soci per ottenere le indica-
zioni operative, ma in cui occorre 
impegnarsi per cercare di capire le 
peculiarità dell’impianto, al fine di 
intraprendere le azioni migliori per 
farlo funzionare al meglio.
La rimessa in pristino degli im-
pianti in seguito agli ingenti danni 
causati a fine 2018 dalla tempe-
sta VAIA è stata sicuramente la 
sfida più impegnativa, ma anche il 
guasto ai cuscinetti dell’impianto 
di Spinelle, così come il principio 
di incendio dovuto al guasto di 
un TV o l’appalto triennale per la 
conduzione giornaliera sono sta-
ti momenti abbastanza critici da 
gestire, che sicuramente ricor-
derò di più rispetto alle altre varie 
attività ordinarie.
Ringrazio, non solo per questo, 
molto calorosamente per l’impe-
gno profuso i colleghi Consiglieri, 
Francesco Colaone e Francesca 
Debortoli, che hanno sempre dato 
il loro determinante apporto sia 
a livello di competenza sia a livel-
lo di condivisione. Queste espe-
rienze consentono di instaurare 
rapporti personali che vanno ben 
oltre il significato professionale.
L’assemblea dei soci ha anche no-
minato il nuovo Sindaco Unico con 
incarico alla Revisione Legale dei 
Conti. E’ stato nominato il nostro 
compaesano dott. Gianluca Calo-
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2022

SPINELLE CALAMENTO TOT 
Kw/h prodotti

Gennaio  51.280,80 Gennaio  10.960,00 Gennaio  62.240,80 

Febbraio  -   Febbraio  -   Febbraio  -   

Marzo  136,80 Marzo  -   Marzo  136,80 

Aprile  570.130,40 Aprile  227.972,40 Aprile  798.102,80 

Maggio  1.972.000,00 Maggio  1.200.807,60 Maggio  3.172.807,60 

Giugno  872.659,20 Giugno  526.454,00 Giugno  1.399.113,20 

TOTALE  3.466.207,20 TOTALE  1.966.194,00 TOTALE  5.432.401,20 

vini Sartori, al quale auguro buon 
lavoro. Colgo l’occasione per rin-
graziare il Sindaco Unico uscente, 
dott. Fabrizio Delucca, con il qua-
le abbiamo condiviso questo pro-
ficuo percorso. Ringrazio il dott. 
Michele Botter dello Studio T.M.A 
S.r.l. di Borgo e tutti i suoi collabo-
ratori per l’impeccabile lavoro di 
assistenza contabile che hanno 
sempre garantito. Ringrazio Cin-
zia Degol e tutti colleghi di Tecno-
energia S.r.l. per l’affidabilità e la 
puntualità nella conduzione gior-
naliera degli impianti. Aggiungo un 
vivo ringraziamento ai Soci per la 
fiducia che hanno sempre manife-
stato in tutto il Consiglio di Ammi-
nistrazione e in me.
Concludo come di consueto ri-
portando i dati della produzione 
in kW/h dei nostri impianti fino al 
31 maggio  2022.

Ideale passaggio di consegne tra neo Presidente e ex Presidente
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Bandi, protocolli d’intesa e partnership: gli interventi  messi in campo del Consorzio 
per un sostegno concreto allo sviluppo del territorio e della sua popolazione 

BIM 
Brenta

di Stefano Pecoraro

Nelle scorse settimane si sono 
chiusi, con grande soddisfazione 
per il numero di domande presen-
tate, i bandi indetti dal Consorzio 
a sostegno delle associazioni e 
delle realtà territoriali impegna-
te nelle attività sportive e ricre-
ative, di promozione turistica, 
attività culturali, commemora-
tive e della tradizione popolare, 
per l’acquisto di mezzi destinati 
all’assistenza sanitaria e per il so-
stegno dei Piani Giovani di Zona. 
Ottimi risultati sono arrivati an-
che dalle due iniziative rivolte ai 
comuni consorziati e finalizzate 
alla concessione di contributi per 
progetti di messa in sicurezza, 
recupero e ripristino ambientale 
e per l’installazione di colonnine 
per la ricarica di bici elettriche 
e/o elettroutensili da giardinag-
gio a zero emissioni sui rispettivi 
territori comunali.
Come da statuto del Consorzio, 
il Bim Brenta, d’intesa con i co-
muni consorziati, da sempre è 

impegnato nel favorire un reale 
progresso economico e sociale 
delle popolazioni, con un soste-
gno concreto all’occupazione di 
persone svantaggiate o fragili. 
Di concerto con le Comunità Alta 
Valsugana e Bernstol, Valsugana 
e Tesino, Altipiani Cimbri e del 
Primiero, è stato recentemente 
sottoscritto un protocollo d’in-
tesa per la realizzazione di un 
progetto a sostegno dell’inse-
rimento lavorativo, in contesti 
di economia solidale, di persone 
residenti che presentino situa-
zioni di particolare svantaggio 
sociale e difficoltà, in carico ai 
Servizi sociali, e che siano esclu-
se dal mercato del lavoro e dai 
progetti già avviati dalla Provin-
cia autonoma di Trento e dalle 
stesse Comunità o che abbiano 
necessità di essere accompagna-
te in un progetto individualizzato 
per poter rientrare nel mercato 
del lavoro. Un investimento com-
plessivo di 150 mila euro da parte 

del Bim Brenta, suddiviso tra le 
Comunità Alta Valsugana e Bern-
stol, Valsugana e Tesino, Primiero 
e Altipiani Cimbri.
Nelle scorse settimane la Provin-
cia ha presentato il progetto di 
partnership, promosso dal Con-
sorzio Bim Brenta di concerto 
con gli altri Bim della provincia 
autonoma di Trento, per favori-
re l’installazione di impianti di 
produzione di energia da fonti 
rinnovabili. Una collaborazione 
territoriale per facilitare e rende-
re fruibile la realizzazione di im-
pianti fotovoltaici. Un’iniziativa 
che, sfruttando la semplificazio-
ne in materia di impianti di produ-
zione di energia da fonti rinnova-
bili introdotta con la nuova legge 
provinciale, vuole consentire ad 
ogni famiglia di avere velocemen-
te un impatto positivo sulla pro-
pria bolletta energetica sensibi-
lizzando i cittadini sul tema delle 
rinnovabili e sulla salvaguardia 
dell’ambiente. Nel concreto, ogni 
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consorzio Bim, ciascuno nel pro-
prio territorio di competenza, 
metterà delle risorse per favori-
re gli interventi: un contributo a 
fondo perduto per ogni singolo 
intervento, di entità media pari 
a circa duemila euro. “È bene pre-
cisare che l’effettiva operatività 
del progetto stesso riguarda la 

normativa provinciale. Per quan-
to concerne la concessione del 
contributo da parte del BIM Bren-
ta – ricorda il presidente Giaco-
mo Silano - è necessario attende-
re l’approvazione di una modifica 
del regolamento del Consorzio e 
l’adozione dello specifico bando 
che disciplinerà ogni aspetto le-

gato all’assegnazione delle risor-
se destinate a tale iniziativa. Nei 
prossimi mesi sarà comunicata 
la tempistica e le modalità per 
partecipare a questa iniziativa 
che interessa tutte le famiglie e le 
comunità presenti nel Bacino Im-
brifero Montano del Brenta”.
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Spazio
biblioteca
La biblioteca al servizio dei ragazzi: attività per e con le scuole

Si è recentemente concluso l’an-
no scolastico 2021-2022 che ha vi-
sto la realizzazione di numerose 
ed importanti iniziative per e con 
le scuole. Ne diamo qui un breve 
riassunto, con un approfondi-
mento su una di esse, direttamen-
te “dalla voce” delle insegnanti.
Nel settembre 2021 si sono svol-

ti due incontri di aggiornamento 
per insegnanti dedicati al “Caviar-
dage”. Il Metodo Caviardage è un 
metodo di scrittura poetica che 
aiuta a scrivere poesie e pensieri 
attraverso un processo ben defi-
nito ed un gran numero di tecni-
che e strategie, non partendo da 
una pagina bianca ma da testi 

già scritti: pagine 
strappate da libri 
da macero, articoli 
di giornali e riviste, 
ma anche testi in 
formato digitale.
Nei mesi di no-
vembre e dicem-
bre i ragazzi della 
Scuola Media 
di Telve hanno 
potuto parte-
cipare a dei 
laboratori di 
lettura espres-
siva, condotti 
da operatori del 
“Teatro delle 
quisquilie” di 
Trento.
A fine novem-

bre ed inizio dicembre gli alunni di 
quarta e quinta elementare hanno 
avuto l’opportunità, sotto la guida 
esperta di Massimo Lazzeri, di 
prendere parte ad un laboratorio 
di animazione alla lettura dal tito-
lo “Un assaggio di poesia”.
Anche per il 2021 è stato propo-
sto il Progetto “Sceglilibro” per 
le classi quinte della scuola pri-
maria e le classi prime delle scuo-
le medie. Sono stati coinvolti 57 
alunni per la scuola elementare e 
62 ragazzi per la scuola media. Il 
progetto è finalizzato a promuo-
vere la pratica della lettura tra 
le ragazze e i ragazzi delle classi 
coinvolte del territorio provincia-
le: prevede infatti la loro presen-
za attiva attraverso la lettura di 
cinque libri selezionati da un co-
mitato scientifico composto da 
bibliotecarie e bibliotecari e una 
fitta serie di iniziative nelle biblio-
teche, nelle scuole, sul territorio e 
nelle librerie trentine. La parteci-
pazione è gratuita e garantita a 
tutti i lettori e le lettrici di lingua 
italiana in tutto il mondo. Scegli-
Libro è uno tra i più significati-
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vi laboratori italiani di lettura e 
scrittura critica giovanile.
Grazie a ScegliLibro le giovani 
lettrici e i giovani lettori vengono 
stimolati a esprimere le loro doti 
critiche e ad applicarle, sceglien-
do direttamente il libro vincitore 
del Premio, senza la mediazione 
di bibliotecari, insegnanti ed edu-
catori.
A gennaio 2022 i ragazzi della 
seconda media hanno incontrato 
virtualmente, in tre incontri on-li-
ne, la scrittrice Marta Palazzesi. 
Dopo aver letto il suo libro “Neb-
bia”, vincitore dello Sceglilibro 
ed.20/21, hanno potuto interagire 
direttamente con l’autrice, con 
domande e curiosità.
Ad opera del Teatro delle qui-
squilie di Trento è stata realizza-
ta una lettura animata dal titolo 
“Musik macht frei - Il violino di 
Auschwitz”, lettura recital tratta 
dal libro di Anna Levatelli con ac-
compagnamento musicale (violi-
no) rivolto alle classi terze della 
scuola secondaria di primo grado, 
in ricordo della tragedia dell’olo-
causto.
Ancora per le classi terze della 
scuola media è stato realizzato 
il laboratorio, curato dallo Studio 
d’Arte Andromeda, dedicato al 
fumetto. Riportiamo di seguito le 
parole degli insegnati a presenta-
zione del lavoro realizzato.
“Un fumetto per parlare dell’A-
genda 2030. È stata questa l’idea 
dalla quale siamo partiti noi inse-
gnanti insieme agli studenti delle 
classi 3^A, 3^B e 3^C della SSpG 
di Telve.

Per prima cosa abbiamo preso in 
mano i 17 obiettivi di sviluppo so-
stenibile dell’ONU e ci siamo chie-
sti quale sia il loro significato, 
il loro scopo, la loro storia. In un 
secondo momento ogni classe ha 
individuato un obiettivo sul qua-
le riteneva importante lavorare: 

la 3^A ha scelto di approfondire 
l’obiettivo 13 “Agire per il clima”, 
la 3^B ha focalizzato l’attenzione 
sull’obiettivo 14 “Vita sott’acqua” 
e la 3^C ha puntato sull’obiettivo 
16 “Pace, giustizia e istituzioni 
forti”. Il passaggio successivo è 
stato quello di trovare una storia 



31NUMERO 75. AGOSTO 2022

spazio biblioteca

Hai letto un libro? Ti ha coinvol-
to ed appassionato? Oppure 
no? Perché non ce lo raccon-
ti? Vogliamo dare la parola a 
voi, nostri lettori, invitandovi a 
commentare il, o i, libri che ave-
te letto.
Molto spesso è il passaparo-
la che decreta il successo di 
un libro e, comunque, il com-

per raccontare l’obiettivo scelto. 
C’è chi è partito dall’ideazione dei 
personaggi, chi ha iniziato dal de-
lineare l’ambiente, chi è andato 
a cercare tra le letture fatte nel 
corso dell’anno spunti per la pro-
pria narrazione.
A questo punto sono entrati in 
campo gli illustratori: Veronica 
e Tiziano, dello Studio d’Arte An-
dromeda di Trento, hanno porta-
to nelle classi la loro esperienza, 
le loro conoscenze e la loro cas-
setta degli attrezzi e il loro entu-

siasmo per condurre gli studenti 
alla realizzazione degli storybo-
ard, prima, e dei fumetti veri e 
propri, poi. E’ stata un’esperien-
za interessante, coinvolgente e 
anche impegnativa, perché non 
è facile improvvisarsi fumetti-
sti, ma i risultati finali hanno 
reso tutti soddisfatti.
Un bel modo per riflettere sugli 
obiettivi dell’Agenda 2030 e un 
piccolo ma significativo contri-
buto per diffonderne la cono-
scenza.”

Lo Studio d’Arte Andromeda è 
un’associazione culturale, con 
sede a Trento, che da oltre qua-
rant’anni opera in campo interna-
zionale negli ambiti della satira, 
illustrazione, pittura, grafica e 
fumetto. Da alcuni anni collabora 
in ambito scolastico conducendo 
laboratori artistici per le classi di 
ogni grado, propone iniziative per 
conoscere ed approfondire diver-
se tecniche artistiche, passando 
dall’illustrazione al fumetto, alla 
fotografia.

NUOVO ORARIO
LUNEDì MARTEDì MERCOLEDì GIOVEDì VENERDì SABATO
9.30-12.00 9.30-12.00 9.30-12.00 9.30-12.00 9.30-12.00 10.00-12.00
15.00-18.00 15.00-18.00 15.00-18.00 15.00-18.00 15.00-18.00

LEGGILIBRO
mento dei non esperti è di solito 
maggiormente gradito ed utile 
per le nostre scelte. Ci sembra 
inoltre un modo per favorire una 
maggiore partecipazione degli 
utenti alla vita della biblioteca. 
Due sono le possibili vie per 
scrivere la vostra recensione: 
in modo tradizionale in forma 
cartacea, compilando un modu-
lo anonimo  da consegnare in un 
apposito contenitore in biblio-
teca. Sarà poi il personale che si 
occuperà della sua pubblicazione 
sul blog dedicato alle recensioni 
e sulla pagina Facebook. Oppure 
scrivendo direttamente il proprio 
commento sul blog della bibliote-

ca, dedicato a questo scopo.
Sul blog stesso è presente un 
link che consente l’ordinazio-
ne, per chi lo desidera, di uno o 
più libri alla libreria Il Ponte di 
Borgo Valsugana: l’ordinazione 
darà diritto ad uno sconto del 
5% sul prezzo di copertina. Per 
chi pubblicherà anche il proprio 
commento, oltre allo sconto del 
5% avrà in regalo una borsa con 
la scritta “Io amo leggere”.

Aspettiamo 
le vostre recensioni!
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Il Paese
delle Meraviglie
Un anno dedicato al tema della cura: per le persone, gli animali e la natura

dalle educatrici

Ed eccoci qui ancora insieme per 
farvi conoscere ed aggiornarvi 
sulla nostra piccola realtà. Anche 
per quest’anno siamo felicissime 
dei bei traguardi che assieme ai 
nostri bambini ci eravamo prefis-
sate ed abbiamo raggiunto. Il pro-
getto educativo dell’anno in cor-
so ha come tema la cura intesa in 
tante e molteplici sfaccettature. 
La cura delle piante: nel nostro 
orto abbiamo seminato, visto 
crescere i primi germogli e anche 

raccolto alcuni frutti. Anche se 
piccolini i nostri bimbi sono sta-
ti molto partecipi ed attivi, so-
prattutto quando hanno piantato 
il loro fiorellino per il lavoretto di 
Pasqua. Abbiamo poi affrontato 
il tema della cura verso se stessi 
e verso gli altri: l’importanza di 
aiutarsi e sostenersi a vicenda 
partendo dalle piccole cose quo-
tidiane che si svolgono in strut-
tura. Attraverso il gioco i bimbi 
hanno potuto sperimentare in 
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prima persona i riti giornalieri 
della pulizia di se stessi, la coope-
razione nel momento del pranzo, 
in cui i grandi hanno aiutato i più 
piccolini; infine, non meno impor-
tante, l’attenzione verso i vari 
stati d’animo degli altri bambini, 
offrendo consolazione, abbracci 
e parole affettuose nel momento 
del bisogno. 
Con l’arrivo della bella stagione 
abbiamo intensificato ancora di 
più le nostre uscite all’aria aper-
ta. Approfittando delle giornata 
di sole siamo andati a visitare due 
stalle. Qui i bimbi hanno potuto 
conoscere una realtà che ai loro 
occhi è apparsa subito magnifica: 
mucche, vitellini, capretti, pecore, 
galline da guardare e toccare. È 
stato spiegato loro come vengo-

no nutriti, dove dormono, come si 
puliscono, in questo modo hanno 
potuto apprendere l’importanza 
di prendersi cura e rispettare 
tutti gli animali. 
Concludiamo augurandoci che la 
difficile situazione che tutti ab-
biamo passato, prima per la pan-
demia, ora per la guerra, possa 
risolversi in maniera definitiva e 
nel migliore dei modi, cosicché 
ogni bambino possa vivere la pro-
pria infanzia con spensieratezza 
e gioia, come è giusto che sia. 
Un grazie come sempre va al Co-
mune di Telve che in tutti questi 
anni ci ha supportato in ogni nostra 
richiesta e, qualora ne abbiamo bi-
sogno, sono sempre presenti. 
Auguriamo a tutti voi una felice 
estate!
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Scuola 
dell’infanzia
Un nuovo giardino per la scuola dell’infanzia

dalle insegnanti

La scuola equiparata dell’infan-
zia di Telve si caratterizza per 
offrire ai bambini contesti di ap-
prendimento significativi, che 
prevedono il loro coinvolgimen-
to attivo, facendoli diventare 
così costruttori dei loro saperi.
L’estate scorsa nel giardino anti-
stante la scuola è stato posizio-
nato un tappeto d’erba sintetica 
e l’Ente gestore ci ha chiesto di 
pensare al suo allestimento.
Visto questo cambiamento, il 
gruppo di lavoro delle insegnanti 
ha pensato che sarebbe stato in-
teressante coinvolgere i bambini. 
Di fatto ai bambini è importante 
proporre delle questioni reali su 
cui discutere in piccoli gruppi (ov-
vero aggregazioni di 4/5 bambini).
Il progetto non ha coinvolto solo 
i bambini, ma tutti gli attori che 
a diverso livello abitano la scuo-
la: genitori ed Ente gestore.
Il primo passo di questo proget-
to ha visto coinvolte le famiglie 
che si sono messe in gioco in un 
incontro online. In questo incon-
tro i genitori sono stati suddivisi 
in piccoli gruppi guidati; ovvero 

gruppi di 5/6 genitori condotti da 
un insegnante ciascuno, la quale 
attraverso domande ha sollecita-
to la discussione.
I bambini, invece, hanno esplora-
to il giardino e in piccolo gruppo 
autonomo (ovvero piccolo grup-
po in cui in autonomia, senza la 
presenza dell’insegnante i bam-
bini sono sollecitati a scambiarsi 
idee ed opinioni in un contesto 
predisposto precedentemente 
dall’insegnante) hanno realiz-
zato una mappa su cui hanno 
aggiunto le loro proposte. Nel 
frattempo, in piccolo gruppo gui-
dato, in cui la presenza dell’inse-
gnante è fondamentale per incen-
tivare la discussione e rilanciare, 
trovando poi insieme una soluzio-
ne, hanno raccontato e spiegato 
le loro idee per spazi e giochi, le 
hanno discusse per arrivare ad 
una conclusione comune e per 
scegliere una sola proposta per 
gruppo, che hanno poi messo in 
evidenza sulla mappa.
Le proposte dei bambini e dei 
genitori sono state sottoposte 
all’Ente gestore e alla Coordina-

trice e sono state vagliate dal re-
sponsabile della sicurezza.
Passo dopo passo si sta concre-
tizzando il nuovo giardino…po-
trete vedere dal vivo il risultato!
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Scuola 
primaria

di Zaira Beatrici

Le scuole di Telve e Innsbruck impegnate in progetti condivisi per seminare nuovi 
legami, amicizie e conoscenze

“Piantala e adattati!” era il filo 
conduttore del progetto “Trenti-
no Tirolo 2021-2022” al quale la 
nostra scuola ha aderito coinvol-
gendo tutte le classi della Scuola 
Primaria. Cosa potremmo pian-
tare se non dei semi? Detto fat-
to… supportati dall’aiuto di ge-
nitori e nonni, i nostri giardinieri 
in erba hanno raccolto sessanta-

due diversi semi che sono stati 
portati, durante la settimana di 
scambio dall’ 8 all’11 marzo, nella 
scuola di Altwilten a Innsbruck 
dall’insegnante di tedesco Sor-
do Silvia. Lì i nostri semini sono 
stati messi a dimora nell’orto 
della scuola e in classe; durante 
il periodo successivo abbiamo 
tenuto stretti contatti con le in-

segnanti della scuola di Altwilten 
per avere notizie sulla crescita 
dei nostri piccoli tesori. Non po-
tendo salutarci personalmente, i 
bambini austriaci hanno realizza-
to un cartellone con le impronte 
delle loro mani che poi i bambini 
di Telve hanno completato con le 
loro. Durante l’incontro finale 
svoltosi l’ 11 e il 12 maggio 2022 a 
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confezionate singolarmente dai 
suoi alunni contenenti semi che 
ogni nostro alunno potrà pianta-
re nel proprio giardino, in ricor-
do dello scambio e del progetto 
effettuato. Per ringraziarla le 
abbiamo disegnato un cartellone 
con le nostre mani come ricor-
do da portare nella sua scuola a 
Johann in Tirol e donato dei semi 
da portare e seminare nella sua 
classe. 
Abbiamo seminato piante e pic-
coli semi di amicizia che sicura-
mente germoglieranno in futu-
ro…in qualsiasi luogo saranno 
messi a crescere! 
La nostra scuola inoltre, con le 
classi terze, quarte e quinte, ha 
partecipato al concorso “Euregio 

fa scuola”. I ragazzi delle singole 
classi hanno realizzato, e poi in-
viato, due cartelloni completan-
doli con immagini e foto inerenti 
i 10 temi richiesti. A concorso ter-
minato li abbiamo esposti nell’a-
trio della scuola così da permet-
tere a tutti gli alunni di vedere il 
lavoro svolto dai compagni delle 
classi coinvolte. 
Durante il percorso di elabora-
zione dei due manifesti per il 
concorso ci siamo arricchiti di 
tante nuove nozioni riguardanti 
il nostro territorio e quello del 
Tirolo: territorio dal quale pro-
vengono le due scuole a noi ge-
mellate Innsbruck e St.Johann 
in Tirol.

Innsbruck, il cartellone completa-
to è stato portato dall’insegnante 
di tedesco in Austria e regalato 
alla scuola. In quell’ occasione ab-
biamo avuto l’onore di mettere 
a dimora un tiglio a nome della 
nostra scuola nel bosco adiacen-
te il centro studi a Igls. La gene-
rosità del forestale presente ci 
ha consentito di poter portare e 
successivamente piantare nel 
giardino della nostra scuola un 
piccolo acero che rimarrà come 
simbolo del legame che unisce 
Telve all’Austria. Il gemellaggio 
vero e proprio si è concluso nelle 
giornate del 26 e 27 maggio 2022 
con l’arrivo a Telve della maestra 
Theresa che ha donato ai bambi-
ni delle varie classi delle bustine 
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Scuola media
“don Lorenzo Milani”
Attività e progetti: tante le cose che vi vogliamo raccontare

Alla scoperta del sogno di Carzano 
Le classi terze della Scuola Me-
dia di Telve sono state coinvolte 
durante i mesi di marzo e aprile in 
un’uscita sul territorio di Carzano 
nell’ambito del progetto distoria 
“Il sogno di Carzano” per un ap-
profondimento sui fatti inerenti 
la Prima Guerra Mondiale.
Menzione speciale va alla Presi-
dente del Comitato 18 Settem-
bre 1917, la Signora Piera Degan, 
la quale ha trasmesso con tanto 
entusiasmo ai giovani alunni una 
cronaca dei fatti storici puntuale 
e affascinante, unita a una serie 
di curiosità e aneddoti racconta-
ti in modo coinvolgente e appas-
sionato. 
La visuale dall’alto ha consentito 
di osservare idealmente il cam-
po di battaglia suddiviso nei due 
fronti nemici con riferimenti an-
cora oggi presenti sul territorio 
come il bunker in cemento o il per-
corso segnato dal torrente Maso.
Di particolare interesse è sta-
ta la sosta davanti alla Chiesa 

parrocchiale, elevata a Tempio 
alla memoria, dove, secondo le 
ricostruzioni storiche, furono ad-
dormentati e catturati i soldati 
dell’esercito austriaco e davanti 
alla lapide commemorativa, che 
celebra insieme il sacrificio dei 
soldati italiani, morti a seguito 
del fallimento dell’operazione, e 
quello dei soldati austriaci.
La visita si è poi conclusa nella 
sede del Comitato, dove la Signo-
ra Degan ha mostrato fotografie, 
documenti e testi e ha omaggiato 
i ragazzi con dei graditi doni.
Quanto appreso dai nostri stu-
denti è memoria storica di va-
lore inestimabile, da custodire 
e tramandare quale grande in-
segnamento per le nuove gene-
razioni e ricchezza culturale del 
territorio. 

Progetto tracce di medioevo – 
uscita a Castellalto
Mercoledì 6 aprile, noi della 
classe 1C siamo andati final-
mente in gita, alla scoperta del 

nostro territorio!
Siamo partiti a metà mattina con i 
nostri professori Brunet e Maffei, 
accompagnati anche dalla guida 
dell’Ecomuseo del Lagorai Valen-
tina Campestrini.
Dalla nostra scuola siamo saliti 
verso il centro di Telve, ferman-
doci ad osservare i dipinti della 
Chiesa di Santa Maria Assunta 
e la facciata esterna di Palazzo 
Buffa. 
Poi è iniziata la parte più faticosa: 
abbiamo preso un ripido sentiero 
che ci ha portato a Castellalto. 
Lungo il tragitto, abbiamo fatto 
una rapida sosta al sasso “del 
Sécio e dela Sécia”, dove Valen-
tina ci ha raccontato la famosa 
leggenda, che qualcuno di noi co-
nosceva già. 
Giunti a destinazione, eravamo 
piuttosto stanchi, così ci siamo 
fermati per rifocillarci. 
In seguito, ci siamo divisi in due 
gruppi e siamo entrati all’inter-
no delle mura: è stato molto in-
teressante ascoltare la storia 

da insegnanti e studenti
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del maniero, osservare i lavori 
di ripristino e scoprire che i muri 
sono sorretti dalle radici degli al-
beri. Con attenzione, siamo saliti 
anche nella parte superiore, ab-
biamo ammirato il grande mastio 
e, dall’altra parte, il suggestivo 
paesaggio sottostante: si vedeva 
quasi tutta la Bassa Valsugana! 
Poco dopo ci siamo incamminati 
per il ritorno, scendendo verso 
Masi di Telve. Ci siamo fermati al 
cimitero, dove ci ha raggiunto la 
restauratrice Enrica Vinante, che 
si è occupata del recupero degli 
affreschi della Chiesetta di san-
ta Giustina. 
Qualche giorno dopo anche i no-
stri compagni delle due altre pri-
me hanno potuto fare la nostra 
stessa esperienza.
È stata una giornata divertente e 
interessante ed eravamo davve-
ro felici di poter finalmente usci-
re dalla nostra classe.

Sport a scuola
Dopo due anni di sospensione 
delle attività, possiamo afferma-
re che “passata è la tempesta”. 
L’Istituto Comprensivo Centro 
Valsugana, da sempre molto im-
pegnato a promuovere e diffon-
dere tra i suoi studenti stili di 
vita salutari e modalità costrut-
tive di impiego del tempo libero, 
ha realizzato un’ampia varietà 
di iniziative per l’avviamento 
alla pratica di attività sportive.
I protagonisti sono stati, ovvia-
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mente, gli studenti di tutte le 
classi della scuola secondaria di 
primo grado e quelli di tutte le 
classi quinte del Comprensivo. 
Oltre all’aspetto ludico, queste 
attività sono servite per forma-
re le rappresentative d’Istituto 
impegnate nella partecipazione 
ad un corposo numero di mani-
festazioni nei Giochi Sportivi 
Studenteschi, ottenendo ottimi 
risultati. Inoltre sottolineiamo l’e-
levato numero di studenti che per 
quest’anno hanno scelto le attivi-
tà facoltative opzionali di Valore 
Sport, segno indubbio che i ra-
gazzi e le famiglie, riconoscono 
alle attività motorie e sportive 
un fondamentale ruolo educati-
vo e formativo.

Ricordiamo con orgoglio il primo 
posto alle finali provinciali nella 
disciplina Volley S3 per le ragaz-
ze di seconde e terza media gui-
date in quel di Gardolo dalla prof.
ssa Cintia Urzo.
Ciò è stato possibile grazie all’e-
nergia propulsiva e contagiosa 
manifestata dai ragazzi, abil-
mente convogliata nell’attività 
sportiva dai quattro insegnanti 
di Scienze Motorie e all’impulso 
determinante del Dirigente sco-
lastico Bruno Gentilini. La rinno-
vata fiducia e l’entusiasmo dei 
ragazzi “rallegra ogni core”!
Di seguito alcune altre attività 
realizzate a favore degli studen-
ti nel corso dell’anno: “Progetto 
trekking”, escursione a Cima Se-

tole a inizio maggio con le classi 
seconde e terze; Orienteering al 
Torrente Ceggio; attività sporti-
ve acquatiche al Lago di Caldo-
nazzo a fine maggio per le prime, 
le seconde e le terze e il “Torneo 
interclasse di Madball” che ha rin-
novato la motivazione e parteci-
pazione anche per tutti i ragazzi.

Preziosa biblioteca!
Desideriamo esprimere un sen-
tito grazie all’Assessore Anna 
Stroppa e ai bibliotecari Walter, 
Giovanna e Cinzia per aver of-
ferto agli studenti della Scuola 
media molteplici e coinvolgenti 
occasioni per avvicinarsi ai libri e 
alla lettura con passione. 
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Associazione 
Amici del museo
Estate: il museo è aperto

di Giulio Pecoraro

Nell’attività del sodalizio un mo-
mento significativo è stato l’As-
semblea ordinaria dei soci che si 
è tenuta il 23 marzo 2022, nella 
quale si è approvata la relazione 
dell’attività svolta nel 2021, il bi-
lancio consuntivo 2021 e la rela-
zione programmatica 2022 e del 
relativo bilancio di previsione. Si 
è poi provveduto alla modifica di 
alcuni articoli dello Statuto, per 
aggiornare lo stesso alla realtà 
odierna, che è stata approvata 
all’unanimità dei presenti. Sono 
state infine svolte a scrutinio 
segreto le elezioni per il rinnovo 
delle cariche sociali, che hanno 
visto eletti alla presidenza Pe-
coraro Giulio e quali componen-
ti il consiglio direttivo Pecora-
ro Vittorio (vice-presidente), 
Agostini Aldo, Pecoraro Paolo 
e Spagolla Matteo (segretario). 
In qualità di assistente tecnico 
dell’Associazione è stata no-
minata la dott.ssa Erica Masi-
na, mentre revisore dei conti è 
stato nominato il dott. Ruggero 
Trentin. E’ continuata nel corso 
dell’anno la pulizia e il colloca-

mento di nuovi oggetti che sono 
stati donati dai privati all’Asso-
ciazione. Come ormai consue-
tudine il Museo rimarrà aperto 
ogni primo sabato del mese da 
aprile a novembre con orario 
8.30 – 12.00. Siamo comunque 
sempre disponibili all’apertura 
ogni qualvolta ci sarà richiesto. 
In collaborazione con l’Ecomu-
seo nei mesi di marzo ed aprile 
si sono tenute, presso la sede 
dell’Associazione, quattro serate 
per imparare la realizzazione dei 
cesti. Inoltre nelle giornate del 

16 e 18 maggio, il Museo è stato 
aperto per permettere la visi-
ta alle classi prime della scuola 
media di Borgo Valsugana, per 
permettere loro di scoprire più 
da vicino gli ambienti ricostruiti 
della stalla e della malga.
Da queste pagine il consiglio di-
rettivo vuole ancora ringraziare 
tutti i soci per aver dedicato il 
loro tempo ed aver prestato la 
loro opera permettendo così il 
completamento dei lavori di ri-
strutturazione della sede di Via 
Santa Giustina.
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Banda 
Folkloristica di Telve
Concerto fuori tempo – storia di un Natale a primavera

di Luisa Stroppa

“C’era una volta una banda di pa-
ese, che preparava alacremente 
il tradizionale concerto natalizio.
Purtroppo per loro, un’arcinota 
pandemia si accanì sul paese pro-
prio nel periodo cruciale, cosicché 
si decise di desistere, a tutela 
della salute collettiva.
Rammaricati di non aver allieta-
to il Natale dei concittadini, ad 
emergenza rientrata i bandisti 
si rimisero all’opera, e portarono 
note di gioia ed armonia in una 
calda, caldissima sera di prima-
vera.” Potrebbe essere questo il 
racconto, reso fiabesco, del nostro 
concerto di Natale.
Purtroppo l’evolvere dei contagi in 

paese (e non solo) non ci permette-
va di esibirci in sicurezza e tranquil-
lità. Abbiamo deciso quindi di po-
sticipare, arrivando più entusiasti 
(ed emozionati) che mai al 15 mag-
gio, con il concerto di primavera.
Una sala gremita e una calorosa 
partecipazione del pubblico ci han-
no rinfrancati della lunga assenza, 
e ci hanno riempiti di orgoglio e 
soddisfazione.
Nel corso della serata sono stati 
presentati ufficialmente i nuovi 
bandisti, mentre ai più longevi 
sono state consegnate le medaglie 
di riconoscimento per i 10, 15, 20 o 
25 (!) anni di attività.
Un momento sempre particolare, 

che ci ricorda che il gruppo si basa 
su radici salde e costanti, ma ha 
bisogno anche di nuovi innesti 
(dunque, aspiranti bandisti, fate-
vi avanti!)
Il concerto è stato il primo di una 
serie di eventi previsti per l’estate 
che si avvicina.
Gli appuntamenti fissati sono già 
numerosi; saremo presenti a Telve, 
come di consueto, ma saremo an-
che ospiti in diverse località tren-
tine.
Proprio mentre l’articolo andrà in 
stampa, saremo a Bedollo per il 
50° anniversario del gruppo folk 
pinetano, e poi a Pozza di Fassa il 10 
giugno, ad inaugurare la stagione 
estiva.
Se avete piacere di seguirci, tro-
vate gli aggiornamenti sulla no-
stra attività su Facebook e Insta-
gram, oltre che sulle tradizionali 
locandine.
Non ci resta che salutarci e darci 
appuntamento al prossimo incon-
tro musicale, e volendo concludere 
in fiaba…“vissero tutti intonati e 
contenti!”
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Circolo 
pensionati e anziani
Tempo di nuovi tesseramenti e nuovi appuntamenti

di Silvana Martinello

È stata piuttosto complicata 
l’apertura del circolo in questo 
difficile principio d’anno 2022! 
Causa pandemia, mascherina ob-
bligatoria, registrazione di tutti 
i presenti con firma e controllo 

green-pass sono calati i soci del-
la domenica dopo la S. Messa e 
invece sono cresciuti   quelli che 
passano a salutarci il venerdì 
mattina.
Anche il tesseramento è stato 

piuttosto complicato da fare, tan-
to che abbiamo dovuto dividere 
le mansioni: io preparo le tessere 
e tengo il libro soci manualmente, 
mentre Giuliana, la nostra segre-
taria, inserisce tutti i dati sulla 
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nuova piattaforma ANCESCAO. 
Siamo contenti che, nonostante 
le difficoltà incontrate, siamo ri-
usciti a tesserare un bel numero 
di soci, con tanti nuovi e giovani 
pensionati che saranno il futuro 
del nostro circolo! 
A proposito di tesseramento un 
grande grazie va rivolto a Gianni 
C. e a Luisa G. che ci hanno aiuta-
to andando porta a porta a con-
segnare le tessere e far firmare 
le cedole allegate. Abbiamo un 
buon comitato direttivo, tutti 
disposti ad aiutare sia con i tur-
ni domenicali che a darmi una 
mano il venerdì mattina. Siete 
tutti veramente preziosi! 
Il 24 aprile, con la presenza di una 
ventina di soci, siamo riusciti a 
fare la nostra annuale Assemblea 
Ordinaria.

Con ben 48 partecipanti, dopo 
due anni di pandemia, il 25 mag-
gio siamo finalmente riusciti ad 
organizzare il nostro annuale 
pellegrinaggio che quest’anno 
ci ha portati al Santuario della 
Madonna di Caravaggio (BG). Il 
nostro accompagnatore spiritua-
le è stato don Renato che durante 
il viaggio in pullman ci ha raccon-
tato la storia del Santuario e ci ha 
anche parlato di Bergamo Alta, 
parte della città che abbiamo vi-
sitato nel pomeriggio. Alle 11 ha 
celebrato per noi la S. Messa nel 
Santuario. A bordo avevamo an-
che suor Beniamina e il dott. Fa-
bio, perciò ci sentivamo protetti 
sia nel corpo che nello spirito. 
Il pellegrinaggio è un momento 
di preghiera ma anche di convi-
vialità che abbiamo onorato con 

panini imbottiti per colazione, un 
ottimo pranzo in un ristorante vi-
cino al Santuario,  piccola meren-
da a base di ciambella, offerta dal 
circolo, e delle fragole donate da 
Federica, a cui va il nostro grande 
grazie.
Il 20 luglo ci siamo ritrovati 
presso Malga Baessa per la tra-
dizionale Festa dell’Amicizia, a 
settembre faremo il consueto 
pranzo al Manghen; in ottobre 
la festa di compleanno per gli 
85enni e oltre, infine ai primi di 
novembre faremo la castagna-
ta. 
Ricordiamo che la sede per l’esta-
te rimane chiusa, sia la domenica 
che il venerdì.
Auguriamo a tutti una buona esta-
te, sia che rimaniate a casa o che 
andiate al mare o in montagna!
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Consorzio di 
miglioramento fondiario 
Telve e Carzano

di Emanuele Dandrea

Investire nelle infrastrutture per gestire in modo corretto la disponibilità dell’acqua

Nel periodo post pandemico l’at-
tività del Consorzio è ripresa in 
presenza.
All’assemblea tenutasi presso 
la sede del Consorzio il 29 mar-
zo 2022, era posta all’ordine del 
giorno l’approvazione del bilan-
cio consultivo 2021 e preventivo 
2022. Dopo una breve introduzio-
ne del Presidente Mauro Capra, 
dove si dava conto all’assemblea 
della conclusione dei lavori ri-
guardanti le strade Strasina e 
Martinelli, e dello stato di avanza-
mento dell’iter per la realizzazio-
ne dell’infrastruttura del Consor-
zio di Secondo Grado del Lagorai, 
il Segretario dava lettura del Bi-
lancio. Nella stessa occasione si 
è inoltre proceduto alla sostitu-
zione di un Consigliere con il neo 
consigliere Ferrai Matteo.
Un punto su cui l’attività del 
Consorzio si concentrerà nei 
prossimi mesi sarà quella di 
introdurre una differenziazio-

ne del ruolo Consortile. Infatti, 
come molti Consorzi hanno già 
fatto, anche il Consorzio di Telve 
e Carzano adotterà un nuovo pia-
no di riparto, con l’introduzione di 
un’aliquota riguardante le spese 
generali (ad esempio i costi am-
ministrativi delle infrastrutture 
esistenti, il servizio di segrete-
ria…) a cui saranno soggette 
tutte le particelle irrigabili del 
Consorzio, e una riguardante l’ir-
rigazione riservata alle particelle 
irrigate. Questa differenziazio-
ne si rende necessaria anche a 
seguito delle riforme legislative 
del settore idrico a livello locale, 
nazionale ed internazionale, in 
un’ottica di accesso ai fondi Eu-
ropei che richiedono ad oggi un 
riparto chiaro tra tutti i consor-
ziati delle spese.
L’acqua è preziosa per tutti e per 
tutto e questo vale anche in agri-
coltura, soprattutto in un momen-
to molto travagliato, come quello 

che stiamo vivendo. La disponi-
bilità d’acqua e la sua corretta 
gestione possono davvero fare 
la differenza tra un comparto 
agricolo che sopravvive ed uno 
che riesce a produrre ricchezza, 
benessere e a tutelare l’equili-
brio ambientale e territoriale. È 
per questo che gli investimenti in 
infrastrutture irrigue continuano 
ad essere importanti, seppur co-
stosi, anche per il nostro territo-
rio. Darsi degli obiettivi in termini 
di risparmio idrico in agricoltura è 
una scelta a cui, prima o dopo, tut-
ti dovremmo arrivare, per questo 
si invitano tutti consorziati ad un 
uso consono al fine di evitare inu-
tili sprechi.
Si ricorda infine, come di con-
sueto, a tutti i consorziati di co-
municare al Segretario eventuali 
variazioni di proprietà o di super-
ficie, al fine di poter aggiornare 
costantemente il Catastino del 
Consorzio.
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Coro parrocchiale
Santa Maria Assunta
Una costante presenza oltre le paure e difficoltà

di Chiara Pecoraro

Nonostante il susseguirsi delle 
varie ondate del Covid, il Coro 
Parrocchiale di Telve ha saputo 
mantenere costante la presenza 
canora alle celebrazioni domeni-
cali e, quando necessario, anche 
a quelle infrasettimanali.
È stato lodevole l’impegno mo-
strato da ogni corista, tutti han-
no dovuto superare paure e di-
sagi; cantare con la mascherina 
non è da poco e neppure mante-

nere le distanze quando invece 
sarebbe più naturale cantare 
vicini per avere più forza, per 
sentirsi più gruppo.
La presenza non è mai sconta-
ta. Se per i cantori più giovani è 
sempre difficile conciliare l’ap-
puntamento corale con gli im-
pegni familiari e lavorativi, per 
quelli più anziani, la fatica è più 
fisica: fiato corto, mal di schiena 
e gambe deboli.

E non dimentichiamo il prezioso 
impegno di Nello all’organo non 
solo alle varie celebrazioni, ma 
anche ai funerali o alla pianola 
durante le prove settimanali.
E il maestro Sesto? Tornato al 
suo amato organo in diverse 
occasioni per accompagnarci, ci 
incoraggia costantemente e se 
non c’è fisicamente, è presente 
con il pensiero.
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E così la voglia di stare assieme 
ci ha portati il 15 maggio scorso 
alla Ruscoletta, dove abbiamo 
potuto assaporare l’ottima cu-
cina di Maria. Ci siamo dilettati 
con le canzoni profane dirette 
dal maestro Sesto e da Maurizia, 

per poi finire con “quattro salti” 
sulle note della fisarmonica di 
Mariano.
Ricordiamo che il coro è sem-
pre aperto a nuove voci: fatevi 
avanti, la voce si sviluppa solo 
attraverso l’uso e l’impegno 

non è eccessivamente gravoso. 
Le prove serali, settimanali, ini-
ziano generalmente ad ottobre 
e si concludono a Pasqua. Le pre-
senze in chiesa sono maggiori, 
ma necessariamente rispettano 
le esigenze di lavoro e famiglia.
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Comitato 
San Michele aps

di Paola Rampelotto

Anno 2022:  ripartenza e condivisione

Nel precedente numero vi abbia-
mo invitati a commentare i nostri 
post su Facebook o su Instagram 
e ora possiamo affermare, ringra-
ziandovi, che il seguito e la parte-
cipazione attiva dei telvati e non 
più telvati ai nostri post è stata 
proficua e ci ha permesso di gu-
stare ricordi ed emozioni vissute 
nei luoghi di Telve. 
La campagna social è stata lan-

ciata nel mese di novembre 
nell’ambito del progetto “Telve: 
luoghi di vita”, finanziato dal 
Piano Giovani di Zona Valsuga-
na e Tesino. Tale progetto aveva 
come obiettivo principale quello 
di approfondire la conoscenza 
dal punto di vista storico, artisti-
co e culturale del nostro paese, 
da parte di giovani e meno gio-
vani, ed individuare alcuni luoghi 

significativi da valorizzare. Ma 
anche promuovere il confronto 
tra generazioni attraverso mezzi 
di comunicazione adatti a diverse 
fasce di età. 
Il progetto si è concluso nel 
mese di dicembre 2021 con la 
realizzazione di cartoline e se-
gnalibri che raffigurano luoghi 
del paese com’erano in passato 
e come sono oggi, riportando 
aneddoti di vita -  raccolti anche 
grazie alla campagna social - di 
Iolanda Zanetti, Flora Ferrai e 
Rodolfo Franzoi, che ringraziamo 
per il contributo dato. A breve 
potrete trovare questo materia-
le in biblioteca. Abbiamo inoltre 
realizzato delle teche con alcune 
foto storiche di Roberto Spagol-
la, che andremo prossimamente 
ad esporre come arricchimento 
storico e memoriale in vari punti 
del paese. 
Ci eravamo inoltre lasciati con la 
promessa di accogliervi all’even-
to invernale di dicembre “Telve: 
Natale d’Incanto”, che purtroppo 
non ci siamo sentiti di realizzare, 
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visto l’ingente aumento di casi 
COVID in paese in quel periodo. 
Non siamo però allo stesso tem-
po riusciti “a stare fermi” fino al 
prossimo settembre per la con-
sueta Sagra di San Michele e ab-
biamo così proposto una novità, 
almeno in termini organizzativi 
per noi membri del comitato: la 
festa RESTARTelve (dall’inglese 
restart significa ripartire). Così il 
14 maggio con un gioco di parole 
e l’idea di coinvolgere varie asso-
ciazioni per ritrovarsi in comunità 

abbiamo proposto e realizzato un 
fine settimana di festa; un grazie 
a Ecomuseo del Lagorai per la 
partecipata degustazione di bir-
re artigianali con il mastro birraio 
Paolo Negri, all’Oratorio Don Bo-
sco che ha organizzato domenica 
pomeriggio un momento di gio-
chi con i piccoli nel piazzale della 
scuola elementare e alla Banda 
Folkloristica di Telve che ha chiu-
so il fine settimana in festa con il 
concerto nella sala polivalente.
Sabato sera il maltempo ha mes-

so alla prova fino all’ultimo minu-
to la partenza della festa, svoltasi 
nel piazzale sottostante la sala 
polivalente, ma alla fine tutto è 
andato per il meglio e con il con-
certo dei The Mentis ad apertura, 
seguito da un movimentato DjSet 
con Mariano, la festa si è svolta in 
serenità ed allegria. 
Vi salutiamo con l’augurio di rive-
dervi tutti e ancora più numerosi 
del solito il prossimo il 25 settem-
bre con la consueta e ormai atte-
sissima Sagra di San Michele.  
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di Valentina Campestrini

Dare valore al passato investendo nel futuro: 
scuole e ragazzi alla scoperta del territorio

“Paesaggio, cibo e territorio” è il 
titolo di una serie di iniziative che 
la nostra associazione ha propo-
sto nel corso del mese di maggio. 
Un ecomuseo nasce con lo scopo 
di recuperare e dare risalto al ter-
ritorio in cui vive la gente, valoriz-
zarne storia e tradizioni, per que-
sto motivo uno dei temi a cui sono 

Ecomuseo 
del Lagorai

rivolte le nostre attività riguarda 
il paesaggio. Paesaggio non solo 
inteso come ambiente, ma anche 
tutto ciò che lo costituisce, lo 
trasforma, interagisce con esso. 
Un aspetto quindi che ben si lega 
a quello del cibo, altro elemento 
che caratterizza ciascun luogo.
Sin dai primi mesi dell’anno sco-

lastico abbiamo intrapreso con 
le classi IV e V della scuola ele-
mentare di Telve e di Telve di So-
pra un’attività legata all’appro-
fondimento della conoscenza 
del paesaggio storico del no-
stro territorio.  Con la preziosa 
collaborazione delle insegnanti 
Alessandra Capra e Cinzia Bor-
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gogno, sono stati effettuati alcu-
ni incontri in classe affiancati ad 
uscite tematiche nei nostri pae-
si. Il progetto si colloca all’inter-
no delle attività di “Scopriamo 
il paesaggio con gli ecomusei” 
realizzata in sinergia con tutti 
gli ecomusei del Trentino, con il 
finanziamento della Fondazione 
Caritro. Gli alunni hanno potu-
to comprendere che elementi 
come i muretti a secco o i ruderi 
dei nostri castelli, in parte an-
cora visibili, ci possono raccon-
tare molto del nostro passato. 
Hanno inoltre potuto riflettere 
sull’importanza della tutela e 
della valorizzazione del nostro 
ambiente e sulla specificità che 
ci caratterizza.
Il mese di maggio ha visto la resti-
tuzione alla comunità di quanto 
realizzato dai ragazzi in questo 
percorso, che li ha coinvolti nel 
corso di tutto l’anno scolastico, 
e sollecitati da questi argomenti 
abbiamo voluto dedicare al pae-
saggio, alla sua valorizzazione e 
alla sua storia altri eventi a tema.
L’apertura della rassegna si è te-
nuta venerdì 13 maggio, a Carza-
no, con Stefano Delugan, in una 
serata dedicata alle antiche 
sementi e all’opera di conser-
vazione e valorizzazione della 
biodiversità agricola, realizzata 
in questi ultimi anni dall’associa-
zione La Pimpinela.
Mercoledì 18 e giovedì 26 maggio 
è stato realizzato in collabora-
zione con la biblioteca di Telve un 
partecipatissimo corso di panifi-
cazione naturale con Vea Carpi, 

dove la pasta madre è stata la 
protagonista.
Sabato 21 maggio abbiamo pro-
posto invece una degustazione 
di formaggi del Presidio Slow 
Food  Formaggio di malga del La-
gorai e dei presidi Slow Food dei 
Formaggi del Trentino grazie alla 
collaborazione con la condotta 
della Valsugana. Giampaolo Ga-
iarin ci ha accompagnato nei di-
versi assaggi e ci ha permesso di 
assaporare ed intuire le caratteri-
stiche specifiche e le diversità di 
sapore e profumo delle varie pro-
duzioni casearie. L’evento è stato 
impreziosito dalla partecipazio-
ne dall’Azienda Agricola Pravis di 
Lasino con il Vino Santo Trentino 
che accompagnato ai formaggi ha 
contribuito a rendere il loro gusto 
particolare e prezioso.  
Lunedì 23 maggio la presenta-
zione del progetto dedicato alla 
scoperta del paesaggio è stata 
l’occasione per aprire la mostra 
“Cibo e paesaggio - Riflessi di 
alcune pratiche alimentari del 
Trentino”, realizzata da TSM e 
Step (Scuola per il governo del 
territorio e del paesaggio) a cura 
di Angelo Longo. 
Rimanendo in tema di scuole, in 
questi mesi abbiamo realizza-
to un progetto didattico che ci 
rende molto orgogliosi: ha infatti 
preso avvio la prima edizione di 
un progetto destinato alle classi 
prime delle scuole medie di Tel-
ve con l’obiettivo di avvicinare 
i ragazzi alla storia locale e di 
permettere loro di “viverla” an-
che sul territorio. Due incontri in 

classe con la dott.ssa Katia Lenzi 
e un’uscita sul territorio hanno 
infatti permesso ai ragazzi di sco-
prire le “tracce di medioevo” che il 
nostro territorio ancora così pro-
fondamente reca in sé. In diverse 
giornate le tre classi prime sono 
state accompagnate a conoscere 
alcuni particolari della chiesa par-
rocchiale di Santa Maria Assunta 
di Telve, come la tomba di France-
sco IV e della moglie Margherita, 
gli affreschi della Chiesetta di 
Santa Giustina, i terrazzamenti 
dei masi di Telve e il maniero di 
Castellalto. Questo progetto si 
ripeterà anche gli anni prossimi 
sempre con i ragazzi delle classi 
prime. 
Ora, in tempo d’estate, siamo im-
pegnati a Castellalto per i tradi-
zionali eventi estivi di fine giugno 
e nei nostri paesi e sulle nostre 
montagne per la rassegna rESI-
STENZE dedicata al bosco e alla 
sua forza fragile!
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di Francesca Pecoraro

La filodrammatica non si ferma né al primo, né al secondo, né al terzo ostacolo…

La nuova stagione è partita a ma-
lincuore con un nuovo stop nei 
mesi di gennaio e febbraio, final-
mente a marzo siamo riusciti a 
recitare nuovamente! 
Siamo andati in scena nel teatro 
di Caldonazzo e sul palco di Tez-
ze di Grigno con il nostro ultimo 
lavoro “Il Convento Del Santo 
Spirito”.
Nei tempi di sospensione però 
non ci siamo fermati né sco-
raggiati, anzi abbiamo scritto 
un nuovo copione da portare in 
scena in autunno durante la ras-
segna per i festeggiamenti per 
i 100 anni della filodrammatica. 
Ebbene sì! Quest’anno la nostra 
associazione raggiunge questo 
ambito traguardo, che sarà de-
gnamente festeggiato con tutti 
quelli che in questi anni hanno 
permesso all’associazione di cre-
scere e di portare tanta gioia in 
paese e in tutto il Trentino.
Vi aspettiamo tutti a teatro il 
prossimo autunno!

Filodrammatica
di Telve

La filodrammatica ieri e oggi
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F.I.M.
Florio Zanetti

di Flavio Rigon

Nuovi progetti e nuova intestazione per l’associazione

Il F.I.M. ringrazia gli amici di Flo-
rio che in suo ricordo hanno or-
ganizzato la serata del 18 aprile 
2022 in cui sono stati raccolti per 
la nostra Associazione 1.410 euro 
che uniti ai 500 euro donati per 
l’occasione dalla Cassa Rurale 
Valsugana e Tesino serviranno a 
sostenere progetti specifici pre-
sentati da missionari per aiutare 
persone bisognose. Grazie a tutti 
per la grande generosità espres-
sa in questa circostanza animata 
dal concerto pop-rock dei Metan-
fora Band.
È stato sostenuto il progetto 
che ci ha inviato padre Gilbert 
Rasamimanana per il quartiere 
di Ambalakinina della città di 
Mahanoro in Madagascar, per la 
somma complessiva di euro 1.138.
In ricordo di Florio, che ha ideato 
nel 1992 e che con grande impegno 
e dedizione si è sempre prodigato 
a favore di questa Associazione, 
dopo la dovuta procedura buro-
cratica, abbiamo voluto aggiun-
gere all’intestazione dell’Asso-
ciazione anche il suo nome.
Ogni offerta consente in modo 
concreto di portare avanti il no-

stro obiettivo, poiché “ogni pro-
getto, anche piccolo, può essere 
realizzato unicamente grazie al 
tuo sostegno morale e materiale”.
Come sostenere i progetti del 
F.I.M.?
Tramite bonifico bancario IBAN IT 
38 C 08102 35590 000034013001 
presso Cassa Rurale Valsugana 

e Tesino intestato a F.I.M. FON-
DO IMPEGNO MISSIONARIO 
FLORIO ZANETTI; tramite di-
sposizione permanente mensile, 
trimestrale ... a favore del conto 
F.I.M. FONDO IMPEGNO MISSIO-
NARIO FLORIO ZANETTI; tramite 
offerta in contanti.
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di Igor PaternoGruppo 
Alpini di Telve
Dopo due anni di pandemia piano piano, forse (...speriamo!) si riparte

Innanzitutto ci teniamo a ricorda-
re chi ci ha preceduto nella casa 
del Signore, o come diciamo  noi 
“sono andati avanti”, tra la fine del 
2021 e i primi mesi del 2022: i soci 
Trentin Cesare, Trentin Pietro, 
Ropelato Augusto e Agostini 
Franco. Vi porteremo sempre nei 
nostri pensieri e rivolgiamo un for-
te abbraccio alle vostre famiglie.
La nostra attività di gruppo è 
iniziata sabato 5 marzo con l’al-
lestimento, presso due punti 
vendita del paese, della raccolta 
straordinaria di beni di prima 
necessità per la popolazione 
Ucraina colpita dall’invasio-
ne russa, iniziativa coadiuvata 
dall’associazione Rasom aps. Vo-
gliamo ringraziare di cuore tutti 
i telvati che hanno risposto con 
grande generosità.
Sabato 26 marzo si è svolta la 
consueta assemblea annuale 
presso la nostra sede: averlo po-
tuto fare qui e non in sala poliva-
lente o addirittura in streaming 
ci ha dato un senso di normalità! 
In riunione è stata approvata la 
relazione morale e finanziaria e 
sono stati nominati i delegati per 

l’assemblea sezionale, tenutasi 
domenica 3 aprile presso la sala 
della Cooperazione di Trento. In 
questa occasione erano presenti 
anche il Sindaco Matteo Degau-
denz ed il Capo zona Osvaldo 
Ceppinati.
Domenica 8 maggio alcuni nostri 
soci sono scesi fino ad Rimini per 
partecipare all’adunata  N a z i o -
nale rimasta sospesa per ben due 
anni.
Sabato 18 giugno altro ritor-
no alle consuete abitudini: alla 
Scuola Materna abbiamo cu-
cinato per tutte le famiglie un 

piatto di pasta per festeggiare 
la fine dell’anno scolastico.
Sono proseguiti durante tutto il 
primo semestre di quest’anno i 
lavori presso la nostra futura nuo-
va sede in località Zeiati e ormai 
siamo in dirittura d’arrivo.
Vi salutiamo con un invito im-
portante: quest’anno dopo due 
anni di stop siamo al lavoro per 
riproporre la nostra tradizionale 
festa Alpina alla Baessa il 14 e 
15 Agosto. Vi aspettiamo nume-
rosi! 

Buona estate a tutti!
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GS 
Lagorai Bike

di Enrico D’Aquilio

Nuovo nome e nuovi idee con la passione di sempre
Anno di grandi cambiamenti e di 
tante novità ma, soprattutto, pie-
no di impegni agonistici e orga-
nizzativi. Questo è il programma 
– per altro già iniziato – che met-
terà alla prova l’intera struttura 
del nostro sodalizio.
La squadra agonistica si sta 
progressivamente rafforzando, 
numericamente e qualitativa-
mente, ottenendo degli ottimi 
risultati nelle diverse categorie. 
Da questa stagione, i nostri atleti 
si stanno cimentando anche con 
la bicicletta da strada, la quale, 
inizialmente, doveva servire sol-
tanto per allenamento. Tuttavia, 
visti i vari risultati, sta anch’essa 
dando delle belle soddisfazioni. 
Ciononostante, restiamo ancora-
ti alla nostra disciplina principale, 
la mountain bike. Ogni domeni-
ca, affrontiamo vari circuiti, che 
impegnano con trasferte (anche 
molto lontane) atleti, allenatori e 
famiglie.
Cogliamo l’occasione per rin-
graziare la struttura tecnica del 
gruppo sportivo, sempre attenta 
a mettere competenza e dispo-
nibilità e ad assumersi impegni 

importanti. Senz’altro, la grande 
passione fa sì che gli avvenimenti 
diventino un’esperienza costrut-
tiva per i nostri ragazzi.
Non è facile gestire tutti gli at-
leti che, contemporaneamente, 

corrono in diversi luoghi, sparsi 
in mezza Italia. Si tratta di un im-
pegno difficoltoso, pur essen-
do alleviato dal nuovo furgone 
societario, che siamo riusciti ad 
acquistare grazie all’impegno 
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di PAT, Comune di Telve, Cassa 
Rurale Valsugana e Tesino, dal 
direttivo del GS Lagorai e degli 
sponsor. In tal modo, cerchiamo 
di sollevare le famiglie, per quan-
to possibile, da trasferte lunghe e 
anche onerose. 
Ebbene, i risultati agonistici 
stanno facendo da contralta-
re a tanta fatica. Ad esempio, 
la squadra dei giovanissimi ha 
conquistato il titolo di Campio-
ne Provinciale Coni nel Team 
Relay (inseguimento a squa-
dre) e, quindi, rappresenterà la 
Provincia di Trento nella finale 
nazionale in Toscana a fine set-
tembre.  
Forse avrete notato che la nostra 
vecchia 3T BIKE ha lasciato il po-
sto alla nuova Valsugana Wild 
Ride, gara nazionale che si è 
corsa sabato 30 luglio, con par-
tenza da Telve. Il cambio di nome 
è stata una decisione ponderata 
e condivisa con le Istituzioni e 
APT Valsugana per garantire una 
collocazione geografica precisa 
a ciò che – speriamo – in futuro, 
diventi un appuntamento di alto 
livello nel campo delle ruote gras-
se, in ambito nazionale. 
L’esperienza passata, di impegno, 
conoscenza e attaccamento al 
territorio, ci supporterà in questa 
nuova avventura, non dimentican-
do mai di ringraziare i nostri vo-
lontari, cuore pulsante e motore 
dell’intera macchina organizzativa.
Domenica 31 luglio 2022, abbia-
mo ospitato “l’orda” di ragazzi 
nel parco dei “Zeiati”, i quali si 
sono dati battaglia nella secon-

da edizione della Mini Valsuga-
na Wild Ride, ospitando anche 
una delle tappe del circuito 
Trentino Kids.
Per completare l’opera, il 27 e 28 
agosto, incorniciata da Musiera, 
ripeteremo la fantastica espe-
rienza del 2021, che ha visto cir-
ca 400 giovani atleti su percorsi 
di grande spessore agonistico e, 
ci piace dirlo, davvero suggesti-
vi. In questo anno, ospiteremo 
il campionato Italiano a squa-
dre: vogliamo ringraziare l’intero 
staff, Comune, operatori turistici, 
GS Lagorai e tutti i proprietari di 
fondi, i quali non ci hanno negato 
il loro assenso. Anche questo si-
gnifica un grande lavoro di squa-
dra. Speriamo di offrire ai molti 
ospiti che verranno da tutta Italia 
un’esperienza memorabile che li 
invoglierà a ritornare.
Nel frattempo, abbiamo cercato 
di proporre diversi appunta-
menti serali settimanali, con la 
collaborazione della Pro Loco di 

Telve, a cui va un sentito ringra-
ziamento, e l’Ecomuseo del La-
gorai, patrocinati dal Comune di 
Telve. L’intento è stato quello di 
animare il nostro paese, impe-
gno che, speriamo, possa essere 
stato apprezzato dai compae-
sani, e di creare un biglietto da 
visita alla domanda già inoltrata 
per il 2023 di organizzazione del 
campionato Italiano assoluto 
Marathon. L’auspicio è quello di 
creare maggiore curiosità verso 
il nostro piccolo paese.   
Vogliamo ricordare inoltre la pas-
seggiata enogastronomica con 
E-Bike del 24 luglio 2022: un’ini-
ziativa per riscoprire luoghi e sa-
pori in bicicletta elettrica aperta 
a tutti. 
Sempre sperando nel vostro so-
stegno, senza il quale nulla sareb-
be possibile, confidiamo di fare 
bella figura e, magari, di creare e 
costruire qualcosa che possa aiu-
tarci a farci conoscere fuori dal 
territorio provinciale. 
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Oratorio 
don Bosco 

di Flavio Rigon

Fai un salto all’oratorio, è un salto sicuro verso il futuro

In questo inizio anno abbiamo re-
alizzato le nostre attività con le 
restrizioni anticovid. 
Ci siamo organizzati perchè, 
come per gli anni scorsi, le nostre 
proposte per i ragazzi non si fer-
massero. Abbiamo realizzato la 
festa della befana, portando i dol-
cetti confezionati per l’occasione 
ai bambini che ci avevano inviato i 
loro lavoretti.  Per il carnevale in-
vece, gli animatori dell’oratorio si 
sono inventati il motto “Un salto 
verso il futuro…sperando in un 
salto all’oratorio” augurando che 
si possa tornare presto alla nor-
malità dopo i rallentamenti dovu-
ti alla pandemia. 
Infatti così è stato, e abbiamo po-
tuto riaprire anche la sala gioco 
dell’oratorio grazie alla presenza 
di animatori per il sabato pome-
riggio e alla disponibilità di mam-
me e papà volenterosi per la sera.
Fra le altre attività messe in 
campo in questo inizio anno ri-
cordiamo: la preparazione della 
Via crucis animata dai ragazzi; la 
partecipazione alla festa dioce-
sana degli adolescenti organizza-
ta dalla diocesi di Trento sul Dos 

Trento alla quale ha preso parte 
un bel numero di ragazzi della 
nostra Unità pastorale per vive-
re momenti di riflessione, giochi, 
divertimenti condividendo l’e-
sperienza con altri adolescenti 
provenienti da tutte le valli del 
Trentino. Il servizio dell’aiuto 
compiti al sabato pomeriggio,
Ia messa a disposizione dei locali 
per i gruppi della catechesi par-
rocchiale che sono ritornati così a 

frequentare l’oratorio; una gita in 
montagna con gli animatori per un 
momento di svago e programma-
zione dei prossimi eventi; la collabo-
razione con il Comitato San Miche-
le nell’organizzare un pomeriggio 
di giochi per ragazzi e filastrocche 
per i più piccoli; la biciclettata con la 
partecipazione di giovani e un buon 
numero di famiglie.
Al momento di questa relazione 
ci stiamo organizzando anche per 
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le attività estive, in modo parti-
colare per il Grest (Gruppi esti-
vi) che vede impegnati i giovani 
animatori e diversi aiutanti per 
due settimane, con i ragazzi di 
terza, quarta, quinta elemen-
tare e prima media della nostra 
comunità e dei paesi limitrofi. 
Sarà un tempo di giochi e diverti-
menti nel bellissimo parco che le 
suore di Casa D’Anna ci mettono 
a disposizione, colgo l’occasione 
per ringraziarle della loro grande 
e affettuosa accoglienza.
Altro grande appuntamento esti-
vo è il campeggio e finalmente 
dopo due anni di fermo ripartia-
mo,lo stiamo programmando per 
fine luglio in località Marcesina 
nel comune di Grigno.
Mi permetto di ringraziare pub-
blicamente anche tutti gli ani-
matori e le persone che a vario 
titolo ci aiutano, sono tutti vo-
lontari che mettono il loro tempo 
e le loro energie a disposizione 
dei ragazzi della nostra comunità. 
Anzi, mi preme a tal proposito 
fare un appello: se c’è qualche 
persona che desidera dare una 

mano al nostro oratorio è sicura-
mente gradita.
Desidero inoltre esprimere un 
particolare ringraziamento an-
che all’Amministrazione comuna-
le che nell’occasione del Grest è 
sempre stata presente; quest’an-
no, oltre ad offrire il consueto ge-
lato ai partecipanti come meren-
da del venerdì, si è presa anche 
l’onere di offrire a tutti i presenti 

del Grest i pranzi dei due fine set-
timana.
Terminati Grest e campeggio si-
curamente troverete sulla pagina 
Facebook del nostro oratorio sia 
foto che filmati dei giochi e delle 
varie attività svolte e come dico-
no i ragazzi di oggi “mettete i vo-
stri Like”.

Buona estate a tutti!
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Pro Loco
di Telve

di Giulio Pecoraro

Tradizioni e cura del paese, oltre la pandemia

Il giorno 28 marzo si è tenuta 
l’assemblea generale dell’Asso-
ciazione nel corso della quale 
sono stati approvati il conto con-
suntivo e la relazione dell’attività 
2021, il programma di attività ed il 
bilancio preventivo 2022. E’ stata 
inoltre fissata la quota sociale 
per l’anno 2022. All’assemblea era 
presente il Signor Sindaco che 
ha ringraziato i presenti e quanti 
collaborano con l’associazione 
per l’attività svolta a favore della 
comunità.
Anche nell’anno in corso, causa 
disposizioni legate alla pandemia 
Covid-19, si è purtroppo dovuta 
annullare la tradizionale sfilata 
con campanacci per le vie del 
paese del 28 febbraio. La tradi-
zione è stata rispettata da un 
gruppo di volenterosi che auto-
nomamente hanno sfilato con i 
campanacci e ai quali va la nostra 
riconoscenza.
Alla fine del mese di aprile si è 
provveduto all’esposizione delle 
fioriere ed alla messa a dimora 
dei fiori nelle piazze e vie del pa-
ese. 

La Pro Loco ringrazia quanti, pri-
vati ed enti, contribuiscono con 
la loro opera o economicamente 
alla riuscita delle attività propo-
ste dall’associazione ed assicu-

ra la propria collaborazione per 
lo svolgimento delle attività e 
manifestazioni organizzate dal-
le altre associazioni presenti sul 
territorio.
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Riserva 
Cacciatori

di Roberto Dalledonne

Il censimento primaverile conferma l’accorta gestione venatoria dell’associazione

Dopo quest’ultimo lungo inverno 
avaro di neve e questa primavera 
anomala scarsa di precipitazio-
ni siamo qui a relazionare sulle 
nostre recenti attività in materia 
gestionale ed associativa.
La valutazione dei trofei si è 
svolta anche quest’anno presso 
la nostra sede nei primi giorni di 
marzo: ancora una volta la no-
stra riserva è stata lodata per gli 
ottimi capi presentati, sinonimo 
di un habitat favorevole e della 

gestione venatoria oculata negli 
anni.                                                                                                   
I censimenti primaverili del cervo 
e del capriolo sono stati effettua-
ti in condizioni poco ottimali in 
quanto l’assenza di neve in quota 
non ha permesso l’avvistamento 
degli animali nei prati di fondoval-
le obbligandoci ad una raccolta di 
dati non molto precisa dal punto 
di vista della consistenza della po-
polazione. Questo quanto emerso 
dai rilevamenti: la popolazione del 

cervo registra un calo su tutto il 
territorio della riserva; quella del 
capriolo, animale meno robusto e 
resistente, riporta anche una lieve 
diminuzione, ma consola che i capi 
censiti siamo stati osservati in 
buone condizioni. 
Durante tutto l’inverno sono 
state rinvenute sul territorio 
molte carcasse di cervi e caprio-
li predati dal lupo, la presenza 
costante ed il continuo aumen-
to numerico del predatore sono 
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confermati anche dai molti av-
vistamenti in prossimità dei 
paesi. A tutt’oggi la politica non 
ha proposto nessun tipo di so-
luzione gestionale, addirittura il 
problema sembrerebbe essere 
stato accantonato nonostante 
i portatori d’interesse chiedano 
costantemente informazioni ed 
incontri pubblici.                                                                                         
Nei primi giorni di luglio saranno 
effettuati i censimenti del camo-
scio nelle due aree faunistiche, 
Lagorai e Monte Croce, saran-
no valutati in quest’occasione i 
risultati, sia in termini numerici 
che sanitari, di un incremento o 
riduzione della popolazione in 
relazione alle predazioni da lupo 
e alla fase, ormai finalmente ter-

minale, dell’epidemia della rogna 
sarcoptica.                                                                                                
Il censimento primaverile del gallo 
forcello, eseguito nelle consuete 
arene di canto, ha confermato i 
dati dall’anno scorso. Un altro con-
teggio di questo tetraonide verrà 
eseguito in estate con i cani da fer-
ma per verificare le nuove covate. 
Come l’anno scorso anche per il 
Natale 2021 su richiesta dell’am-
ministrazione comunale abbia-
mo realizzato un presepe sulla 
fontana della Piazza Vecchia: 
sempre bello il risultato finale e 
ottimo il riscontro di gradimen-
to dei paesani! Vogliamo rivolge-
re un particolare ringraziamento 
agli abili soci che si sono prodiga-
ti per la sua realizzazione.

Nel corso dell’estate abbiamo in 
programma i lavori di ripristino 
e pulizia di vari sentieri a seguito 
dell’ultimazione dell’esbosco di 
numerosi lotti di schianti e bo-
strico. Stiamo infine aspettando 
l’ultimazione del lotto schianti 
Valsolero, in prossimità della 
malga, per poter intervenire nello 
sgombero di quanto rimane della 
mangiatoia per ungulati, distrutta 
dalla tempesta Vaia.  
Non mancherà infine la nostra 
collaborazione alle altre asso-
ciazioni dei paesi della Riserva in 
occasione dei vari eventi estivi da 
loro organizzati.
Un caloroso Weidmannsheil per 
tutto quello che vi sta a cuore e 
buone vacanze!
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Schützenkompanie
di Telve

di Fabrizio Trentin

Forte Tombion: commemorazione ed inaugurazione del cimitero militare

Dopo l’appuntamento per S. Se-
bastiano il 20 gennaio con la S. 
Messa nella Chiesa Parrocchiale 
di Villa, un altro impegno annuale 
per noi molto importante è stato 
quello del 20 febbraio a Mantova 
per i duecentododici anni dalla 
fucilazione e morte di Andreas 
Hofer, presso il parco a Cittadella 
di Mantova. Quest’anno la ceri-
monia è stata arricchita dall’inau-
gurazione della targa e del totem 
che ricordano il percorso fatto da 
Andreas Hofer dopo la cattura, 
collocata sul vialetto che condu-
ce al parco presso Porta Giulia a 
Cittadella di Mantova inaugurato 
lo scorso anno, nelle vicinanze del 
museo storico dedicato ad An-
dreas Hofer. 
Sabato 29 aprile abbiamo par-
tecipato all’inaugurazione del 
cimitero della prima guerra 
mondiale nei pressi del Forte 
Tombion che, dopo l’abbandono 
delle truppe italiane, fu adibito 
ad ospedale dagli austriaci per 
curare i feriti di qualsiasi nazio-
ne provenienti dal vicino fronte.
Il cimitero restaurato è vicino alla 
pista ciclabile che congiunge la 

Valsugana con il Veneto (vicino al 
Ristorante Cornale e il Bar al Con-
fine) all’interno di un’area verde 

molto bella e su ogni lapide è pre-
sente la targhetta con il nome dei 
soldati sepolti. Sono presenti an-
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che rappresentanti delle truppe 
ungheresi che qui combatterono.
Al termine dei saluti da parte del-
le autorità presenti si sono tenu-
te le relazioni storiche curate dal 
dott. Luca Girotto e dallo storico 
Delucca Fabio, quest’ultimo 
insignito, da parte della Croce 
Nera Austriaca, della croce al 
merito per aver contribuito alle 
ricerche storiche e al ritrovamen-
to dei nomi e dell’esatta colloca-
zione del cimitero, ora parzial-
mente ripristinato.
In chiusura la nostra Compagnia 
ha eseguito la Salva D’Onore.
Domenica 15 maggio a San Mar-
tino in Passiria, dopo la pausa 

Covid, è ripreso il ritrovo di tutti 
gli Schützen del Tirolo Storico e 
della Baviera. Erano schierati per 
la celebrazione della S. Messa da 
parte del Vescovo di Bressanone 
oltre 7000 Schützen, tutti con i 
costumi tradizionali ad invadere 
pacificamente i prati allestiti per 
l’occasione.
Dai discorsi fatti dai due Gover-
natori di Trento e Bolzano, del 
Capitano del Tirolo e della Vice 
Ministro bavarese traspare la 
volontà di rafforzare la collabora-
zione tra i territori e lavorare af-
finché all’interno dell’Euroregio-
ne fioriscano gli scambi culturali 
e commerciali.

Domenica 29 maggio assemblea 
di tutte le compagnie della Fe-
derazione del Trentino a Trento. 
Dopo la S. Messa in Duomo sono 
stati ricordati i numerosi impegni 
e progetti realizzati e sono stati 
presentati i vari appuntamen-
ti annuali. Il primo di questi è la 
celebrazione della S. Messa per 
il Sacro Cuore che sarà seguita 
dall’accensione dei fuochi presso 
i vecchi confini del Tirolo storico. 
Ringraziamo tutti coloro che nel 
corso dell’anno ci hanno aiutato e 
coadiuvato.
Buona estate a tutti.
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Unione Sportiva 
Telve

di Giancarlo Orsingher

Finita la stagione sportiva 2021-2022, molte le novità per il Telve che saluta 
la Promozione ed elegge il nuovo consiglio direttivo

La stagione sportiva 2021-22 
dell’US Telve si è conclusa con 
non poche novità.
Dal punto di vista sportivo si è 
concretizzato quello che era il 
timore di inizio campionato: con 
l’abbandono dei colori gialloverdi 
da parte di qualche giocatore di 
sicuro valore tecnico e con la for-
mula che prevedeva fino a cinque 
retrocessioni dal campionato di 
Promozione a quello di I Catego-
ria si sapeva che salvarsi sarebbe 
stato un mezzo miracolo.
E infatti non ce l’abbiamo fatta. 
Dopo due stagioni, anzi due “mez-
ze stagioni” viste le interruzioni 
causa COVID, il Telve tornerà a 
giocare dal prossimo anno nel 
campionato di I Categoria. Nes-
sun dramma comunque, anche 
perché il campionato appena con-
cluso ha dato la possibilità a nu-
merosi giovani del nostro vivaio 
di fare esperienza in vista di un 
futuro che, ci auguriamo, potrà 
riservare belle soddisfazioni ai 
ragazzi e alla società.
Probabilmente proprio la man-

canza di esperienza in diversi 
ragazzi è la causa di un fatto 
particolare: numerose partite 
-almeno una dozzina compresi i 
quattro derby con Borgo e Calce-
ranica-  sono state decise a causa 
di “black out” di una decina di mi-
nuti che hanno portato gli avver-
sari a mettere a segno due gol in 
rapida successione.
Lo ripetiamo: nessun dramma 
e pronti a ripartire. Con questo 
campionato si chiude un ciclo per 
la prima squadra dell’US Telve e 
un grande ringraziamento va al 
mister Paolo Peruzzi, l’allenatore 
che ci ha portato in Promozione e 
che conclude l’esperienza telvata, 
come pure i ringraziamenti vanno 
a quei giocatori che sono rimasti 
fedeli ai colori gialloverdi e che al 
termine di questa stagione hanno 
deciso di cambiare.
C’è anche stata una data storica 
nel corso del campionato. Il 20 
febbraio scorso infatti ha visto il 
raggiungimento di un traguardo 
simbolico molto significativo: 
la vittoria in trasferta di quel 

giorno con il Pinzolo Valrendena 
è stata infatti la millesima par-
tita della sua storia disputata 
dalla prima squadra del Telve in 
campionato. Sicuramente un bel 
risultato!
Rimanendo all’aspetto sportivo 
ricordiamo che la stagione anda-
ta in archivio ha visto in campo 
ben nove squadre gialloverdi, 
dai “grandi” della Promozione 
del calcio a 5 ai giovanotti della 
squadra Juniores, per passare poi 
agli Under 15, alle due squadre di 
Esordienti e alle tre di Pulcini. Un 
bel gruppo di giocatori quindi che 
anche quest’anno hanno calcato i 
campi e le palestre della provin-
cia.
Come sempre è proseguito l’in-
tervento nel sociale che si è 
concretizzato con l’adesione al 
“voucher sportivo” per le fami-
glie anche per la stagione che sta 
partendo ora.
Infine l’altra grande novità: 
dopo nove anni alla guida della 
società Giampiero Pevarello ha 
deciso di passare la mano e di 
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non ricandidarsi alla carica di 
presidente. Sono stati nove anni 
molto intensi, ricchi di soddisfa-
zioni calcistiche e non, piene di 
attività, con la realizzazione di im-
portanti investimenti nelle infra-
strutture sportive, ma anche con 
momenti difficili primi fra tutti 
quelli che hanno visto la scompar-
sa di collaboratori ma soprattutto 
di amici dell’US Telve, ricordiamo 
i vicepresidenti Fiorenzo Rigon 
e David Micheletti e l’allenatore 
Paolo Cappello. A “Giampi” va un 
grande ringraziamento per tutto 

quello che ha fatto, come va pure 
agli altri componenti del direttivo 
che hanno deciso di non  prose-
guire: Alvise Micheletti, Giancar-
lo Orsingher, Andrea e Simone 
Pasquazzo, Paolo e Renzo Rigon, 
Antonello Simoni, Michele Tomio, 
Tatiana Voltolini e Mauro Zanetti. 
L’assemblea del 19 maggio ha 
visto l’elezione del nuovo diret-
tivo composto da:
Sandro Baldi, Patrick Bertoldi, 
Luca Campestrin, Aldo Dalfollo, 
Giada Dalsasso, Emilio Fedele, 
Daniel Ferrai, Patrizio Ferrai, Ser-

gio Ferrai, Michele Franceschini, 
Roberto Franceschini, Lorenzo 
Micheletti, Manuel Micheletti, 
Francesco Micheletti, Matteo 
Novello, Gabriele Pennacchi, Gia-
da Stroppa, Lorenzo Terragnolo, 
Alessandro Trentin e Nicola Tren-
tin. Nella prima riunione tenuta il 
24 maggio successivo il direttivo 
ha eletto il nuovo presidente 
Sergio Ferrai coadiuvato dal 
confermato vice presidente-se-
gretario Luca Campestrin.
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Vigili 
del Fuoco

di Giulia Zanetti

Pompieri in festa… e i motivi per festeggiare sono più d’uno

“Pompieri in Festa!”: questo il 
titolo della riuscitissima manife-
stazione che ha animato Piazza 
Maggiore nel fine settimana a sca-
valco tra il mese di aprile e maggio. 
Un ritorno ai tempi pre-pandemia, 
quando trovarsi con gli amici per 
mangiare un piatto in compagnia 
e improvvisarsi ballerini era la 
normalità. La festa ha lasciato 
in noi un forte ottimismo verso 
il futuro, oltre che un’immensa 
soddisfazione per tutti coloro che 
hanno collaborato per la buona ri-
uscita dell’evento.
I festeggiamenti sono proseguiti 
anche il fine settimana successivo 
per alcuni dei nostri Vigili meri-

tevoli di un encomio speciale. Du-
rante la serata organizzata dall’U-
nione Valsugana e Tesino hanno 
ricevuto la benemerenza per gli 
anni di anzianità ben 8 vigili: Pe-
coraro Elio, Pennacchi Giancarlo 
e Rigon Remo per il raggiungimen-
to dei 60 anni e la conseguente 
uscita dal corpo come Vigili effet-
tivi; Micheletti Christian, Pecora-
ro Sandro e Trentinaglia Silvio 
per i 25 anni di servizio; Agostini 
Manuel per i 20 anni e Rigon Paolo 
per i 15.
Alcuni vigili più giovani, invece, 
hanno preso parte alla gara orga-
nizzata dai nostri colleghi del Cor-
po di Telve di Sopra: una salita con 

autorespiratore lungo le strade e i 
sentieri che dal paese portano sul 
Colle San Pietro (“Ziolina”).
È ripresa a pieno ritmo anche l’at-
tività del Gruppo Allievi, che a fine 
giugno ha partepipato al Campeg-
gio Provinciale organizzato a Cles. 
Da quest’anno il nostro gruppo 
giovanile vanta due nuove leve, 
ma per i ragazzi e le ragazze tra i 
12 e i 17 anni che desiderano pren-
dervi parte, c’è ancora posto!
Cogliamo l’occasione per invitare 
coloro che vogliono sostenere le 
nostre attività a donare il 5x1000 
al Corpo dei Vigili del Fuoco di Tel-
ve C.F. 90002080225.
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Traguardi raggiunti
e non solo...

Fabio Trentin: 
altro meritato riconoscimento

Lo scorso giugno il nostro com-
paesano Fabio Trentin, prepa-
ratore atletico del A.C. Venezia, 
squadra che nell’ultima stagione 

2021/2022 ha giocato il campio-
nato di serie A, è stato premia-
to con il Cronometro d’argento, 
quale miglior preparatore atle-
tico della serie B per la stagione 
calcistica 2021/2022.
Si tratta di un riconoscimento 
che la Componente Preparatori 
Atletici dell’AIAC (Associazione 
Italiana Allenatori Calcio) asse-
gna ogni anno ai migliori profes-
sionisti di Serie A (Cronometro 
d’oro), Serie B (Cronometro 
d’argento) e Serie C (Cronome-
tro di bronzo).
“Sono veramente felice del per-
corso effettuato; un percorso 
non banale. Condivido questo 
riconoscimento con il mister, 
Paolo Zanetti, con lo staff e con 
un gruppo straordinario di gio-
catori”. Queste le sue parole. 
Complimenti Fabio!

Lauree

Il 6 ottobre 2021, Michelle Dal-
ceggio ha conseguito la laurea 
triennale in Letterature, Lingue 
e Traduzione presso l’Università 
degli Studi di Trento discutendo 
la tesi “A Representation of ‘Ma-
dness’: Mirroring Experiences 
in Virginia Woolf’s Life and Fi-
ction”
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Padre Armando Ferrai: 
60 anni al servizio del prossimo

Riportiamo un estratto del suo 
messaggio di encomio.

“Chissà quante storie potrebbe 
raccontarci, quanti aneddoti; 
chissà quanti momenti di gioia ha 
vissuto, ma anche quanti momen-
ti difficili ha dovuto affrontare 
sostenuto sempre da una incrol-
labile fede e fiducia nel Signore. 
Nel suo delicato incarico presso il 
cimitero di Trento ha aiutato mol-
te persone ad affrontare i mo-
menti più difficili della vita. Chis-
sà quante persone hanno potuto 
trovare un momento di speranza 
nelle sue parole. Chi la conosce 
bene è testimone della sua sen-
sibilità nei confronti di chi soffre, 
della sua capacità di donare con-
forto a chi è disperato per la per-
dita di una persona cara; forse 
anche perché lei, il più giovane di 
una famiglia numerosa,  sa bene 
cosa vuol dire soffrire per la per-
dita di una persona cara.
In questi decenni caratterizzati 
purtroppo da una forte crisi del-
le vocazioni io sono convinto che 
persone come lei, Padre Arman-

do, rappresentino modelli di 
vita che possono aprire gli occhi 
e le coscienze a molti giovani e 
non solo. Nella società del “tutto 
e subito” che spesso non guarda 
al futuro ma che ricerca e si ac-
contenta di emozioni forti e im-
mediate, ma senza prospettiva, 

le parole spesso rimangono ina-
scoltate; oggi più che mai c’è bi-
sogno di esempi positivi; cioè di 
persone che siano con la loro vita 
testimonianza sincera, esempio 
concreto di coerenza, di impe-
gno e di gioia nel dare più che 
nel ricevere.”

Domenica 3 luglio nella Chiesa di Telve Padre Armando Ferrai ha celebrato l’importante traguardo dei 60 
anni dalla sua consacrazione. Associazioni e volontari del paese, come di consuetudine, hanno voluto onora-
re questa evenienza adornando a festa la Chiesa e partecipando numerosi alla messa. Ad inizio celebrazione 
il nostro sindaco ha accolto padre Armando con la consegna di una targa di ringraziamento per gli anni di 
servizio e per il bene svolto a beneficio del prossimo.
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La sesta 
campana

di Mario Vinante

L’inserto dell’ultimo numero di 
Telve Notizie, dedicato alla sto-
ria delle campane del nostro bel 
campanile, ha suscitato inte-
resse e stimolato altri paesani 
conoscitori della storia a raccon-
tarci ulteriori dettagli a riguardo.
Integriamo dunque il racconto 
della benedizione con nuove noti-
zie, aneddoti e alcune fotografie.

Il testo riferiva che, in occasione del 
restauro del campanile nel 1964, 
veniva aggiunta alle cinque cam-
pane già presenti una sesta, dono 
anonimo di una paesana. La gene-
rosa benefattrice che contribuì a 
l’oneroso acquisto fu la signora 
Paola Gabrielli, conosciuta ancor 
oggi con il soprannome di Paolo-
na, donna sempre disponibile per 

la parrocchia e la comunità, rimasta 
famosa a Telve per la sua loquacità.
Il padrino era il sindaco di allora, 
Vito Fedele, madrina fu inve-
ce la signora Miriam Gianesini, 
all’epoca ancora una signorina.
Ringraziamo la famiglia Fedele 
per la gentile concessione del 
materiale fotografico e Miriam e 
Carlo per i preziosi suggerimenti. 
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Ricordo
di Telve
Il ricordo di Telve nella memoria di un compaesano lontano

Leggere di Telve tra le parole e 
i ricordi di una persona lontana, 
scoprirne scorci di vite passate, 
sentimenti ed antiche abitudini è 
una forte emozione e rinsalda il 
legame personale che si ha con il 
proprio paese. 
Nella lettera qui riportata Fabri-
zio Gotta ricorda episodi della 

sua infanzia vissuta nel nostro 
Paese. Il racconto è stato scritto 
in occasione della morte del suo 
caro amico Remiglio Spagolla. Fa-
brizio, nato e vissuto in Piemonte, 
aveva nei nonni, Orsolina e Egidio 
Faitin, le sue origini telavate e a 
Telve trascorreva le sue vacanze 
da ragazzo, e poi assieme ai suoi 

figli. Molte sono le amicizie che 
ancora legano la sua famiglia al 
nostro paese.
Ringraziamo la moglie, Laura Ci-
veriati, per aver voluto condivide-
re con noi questo suo ricordo.

Fabrizio Gotta insieme  a Roberto Spagolla, Passo Manghen-agosto 1958

Dedicato a Remigio

Un’onda di ghiaccio scendeva 
dalla roccia quasi a toccare la 
strada.
Dopo la curva, i pini verdi si me-
scolavano con i larici spenti e con 
le foglie dell’autunno coperte di 
neve e rami secchi.
A Remigio davamo gli zaini, io 
mi occupavo delle foto e le al-
tre della compagnia parlavano 
senza interruzione fermandosi 
a ogni passo, in quelle escursioni 
cosi attese.
II cielo regalava giorni splendidi 
e noi ragazzi ci impegnavamo al 
massimo per divertirci. Era in-
verno, ma le gite si preparavano 
in primavera.
Quando l’erba copriva le pietre e 
il sole già caldo muoveva la na-
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tura, andavamo su a Musiera, in 
quel Trentino dove l’incanto dei 
prati colorati dalle genzianelle 
salutava un cielo azzurro nuovo, 
dopo il grigio dell’inverno.
A Telve di Valsugana le cose di 
tutti i giorni diventavano speciali, 
perché i gesti semplici vivevano 
la loro storia sui passi della gen-
te, dove la vita di tutti si conosce-
va e si muoveva sull’aria fina dei 
monti.
Remigio il mio amico, lavorava 
sempre, suonava la fisarmonica 
e aveva una sonnolenza cronica.
Abitavo con i nonni da Maria Lui-
sa nei giorni di vacanza al secon-
do piano, tre camere e una bella 
finestra sulla valle con la Cima 
Undici e Dodici sfumate sul profi-
lo di Dante.
Al piano di sotto, sul tavolo della 
sala lei custodiva come un tro-
feo una bottiglia di “millefiori” 
da non aprire mai, il resto era lo 
scricchiolio della scala di legno e 
il profumo di cavolo e aceto che 
usciva dalla cucina.
L’estate si apriva con le telefo-
nate, gli appuntamenti e l’allegra 
brigata si ritrovava sull’angolo di 
via Cibini tra l’odore delle stalle e 
del bosco, con la voglia di riempi-
re quei giorni di grandi avventure, 
ricordando i giochi invernali, fa-
cendo di ogni parola un paesag-
gio che coloravamo insieme sera 
dopo sera.
Il panettiere sfornava alle sei 
del mattino ed io con lo zaino ero 

pronto a comprare il pane per la 
compagnia. 
Fuori dal paese cominciavano 
le mulattiere; il bosco vestito di 
colori ci inghiottiva dentro a un 
tappeto di foglie e muschio con le 
macchie di luce solare disegnate 
sulle pietre, giocando attraverso 
i rami con una magica trasparen-
za. 
Avevo il caffè mescolato al vino 
preparato a casa che dondola-
va nella bottiglia; Maria Luisa, 
pignola, si organizzava con col-
tello, forchetta e altri strumenti 
di perfezione per una situazione 
che richiedeva solo l’essenziale. 
Albertina, con gli occhi grandi per 
vedere tutto, rideva forte; Silvia 
la sorella era sempre contenuta 
e piena di buon senso e poi Remi-
gio, un amico di poche parole ma 
con lo spirito fine, intelligente e 
io, dentro a quel mondo, con il de-
siderio di non uscirne più. 
Montalon, Prima luna, Sassorot-
to e la paura delle vipere, Can-
culle, Castrozza con la sosta alla 
“Casina “dalla Mariotta, un bar di 
montagna circondato dai fiori. 
A Dicembre eravamo ancora in-
sieme per le feste. Cominciava 
così come ogni anno un balletto 
irrinunciabile sulla neve; Remigio 
procurava le slitte e da Telve di 
sopra si scendeva giù alla gran-
de chiedendo strada: prima sul 
ponte del torrente Ceggio, poi al 
bar “Da Pagnoca” e se eravamo 
ancora in strada avanti lungo il 

paese gridando e cantando. La 
luna in quelle sere, accendeva 
la neve sulle strade e la corona 
delle montagne sbirciava curio-
sa sulle luci colorate del grande 
albero natalizio in Piazza Vecchia 
e sulle fontane gelate del paese: 
grandi statue silenziose. 
Nelle case si faceva lo Zelten, un 
dolce di mandorle, uvetta, frutta 
candita e nelle famiglie si stira-
vano i vestiti per le Feste mentre 
il coro provava i canti con il mae-
stro. 
Era la vigilia di Natale, ognuno di 
noi portava il suo regalo agli altri. 
Cominciavo io andando da Remi-
gio: i suoi mi riempivano le mani 
di luganeghe, biscotti e miele, poi 
insieme andavamo da Albertina, 
Silvia, Maria Luisa e lì in quella 
notte, dentro ai nostri scarponi, 
con le mani piene di cose da quat-
tro soldi ci guardavamo spaven-
tati per la gioia che provavamo. 
Il giorno dopo si sarebbe scosso 
il campanile fino alla radice per 
raccontare a tutti la Santa Festa. 
Era il nostro mondo che ci cresce-
va sulle tracce di un tempo deli-
zioso, dove le spalle portavano 
lo zaino, le scarpe inciampavano 
nei sassi e il sudore si asciugava 
al sole delle pietraie. 
Via Cibini è ancora la stessa e 
sull’angolo c’è sempre un ap-
puntamento: il primo che arriva 
aspetta gli altri, anche senza i 
pantaloni corti, anche se l’ultimo 
arriva in ritardo…col fiato corto.
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La leggenda 
del Piave

Feltre, Belluno, fine 1917.
Una ragazzina trentina, profu-
ga, incontra l’ufficiale E.A.Mario 
-pseudonimo di Giovanni Gaeta- 
napoletano, compositore sia del 
testo che della musica de “La leg-
genda del Piave”. 
La bambina ha 11 anni e una bella 
voce.
L’ufficiale italiano la invita a can-
tare il brano che ha appena scritto 
sul retro di un modulo telegrafico.
Lei è Anna Fratton, profuga tel-
vata.
La figlia Flora Ferrai, ha trovato 
tra i ricordi della madre il testo 
scritto originale.
Anna è stata una donna buona e 
ospitale, la passione per il canto 
l’ha accompagnata nel corso del-
la sua intera vita, ha cantato nel 
coro parrocchiale e non è man-
cata occasione di intonare una 
canzone per intrattenere gli amici 
che passavano alla “casòta” in Ba-
essa a trovarla. 
La “Leggenda del Piave” diven-
terà di dominio nazionale, e sarà 
letta nella doppia accezione di 
inno alla Patria o contro la guerra.

Anna Fratton a 16 anni
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Comunità 
energetiche 
rinnovabili
Negli ultimi tempi sta assumendo 
sempre maggior rilievo la que-
stione energetica sia in termini 
economici, con il costo dell’ener-
gia in continua crescita, che in ter-
mini di un utilizzo maggiore delle 
fonti rinnovabili.
Abbiamo affrontato questo tema 
nella serata del 18 luglio, serata 
dedicata alle Comunità Energe-
tiche Rinnovabili, nuove forme 
di autoconsumo che possono 
favorire un più ampio utilizzo di 
fonti rinnovabili, una maggiore 
efficienza e una riduzione dei 
costi per il sistema.
Le Comunità energetiche rin-
novabili (CER) consentono di: 
supportare la diffusione delle 
rinnovabili valorizzando al meglio 
gli spazi disponibili per l’instal-
lazione di impianti fotovoltaici; 
consumare energia elettrica rin-
novabile prodotta in prossimità 
del consumatore; superare il mo-
dello di autoconsumo one-to-one 
e passare ad un modello basato 
sulla condivisione di

energia; condividere «virtualmen-
te» energia prodotta in loco, sen-
za cioè dover modificare le reti di 
distribuzione esistenti; produrre 
benefici socio-economici ed am-
bientali per tutta la comunità.
Nel corso dei prossimi mesi sa-
ranno altri i momenti di confronto 
ed approfondimento dell’argo-
mento. 

Il sottoscritto 

________________________________________________________________________________ 

nato a ______________________________________________il____________________________ 

residente a TELVE in Via_____________________________________________________________ 

è interessato al tema delle Comunità Energetiche Rinnovabili (CER) e potenzialmente ad aderire ad 
una CER che nascesse sul territorio. 

A tal fine chiede di essere tenuto informato sugli sviluppi del tema e su eventuali altri prossimi 
incontri. 

Email: ________________________________________________ 

Dichiaro di: 

- Essere interessato in qualità di  

o Produttore 

o Consumatore 

 

o Avere già installato sul mio edificio pannelli fotovoltaici per una potenza di _________Kwh 

 

o Essere intenzionato a installare pannelli fotovoltaici sul mio edificio per una potenza di 
_________Kwh 

 

Firma 

Gli amministratori comunali sono 
a disposizione per fornire ulterio-
ri informazioni e rispondere ad 
eventuali domande.
Inoltre, presso gli uffici comunali 
è possibile ritirare il modulo per 
la manifestazione d’interesse alla 
possibile creazione di una CER 
sul Comune di Telve. 
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ORARI 
E INDIRIZZI

Uffici comunali
P.zza Vecchia, 18
tel. 0461/766054 - fax 0461 767077
www.comune.telve.tn.it
e-mail: info@comune.telve.tn.it
Biblioteca
P.zzale Depero - tel. 0461 766714
e-mail: telve@biblio.tn.it
Cassa Rurale
Via S. Giustina - tel. 0461 788810 
Canonica
Piazza Maggiore, 1 - tel. 0461 766065
Farmacia
Via Paradiso - tel. 0461 766084
Ambulatorio comunale
Piazza Maggiore - tel. 0461 766025
Ambulatorio pediatrico
Piazza Maggiore - tel. 0461 766304
Scuola Materna
Via Paradiso, 1 - tel. 0461 766315
Scuola Elementare
Via Giusti, 5 - tel. 0461 766062
Scuola Media
Via per Borgo, 2/A -
tel. 0461 766072 - fax 0461 767207
Ospedale Civile “S. Lorenzo”
Borgo Valsugana
tel. 0461 755111 - 0461 755214 - 118
Comunità di Valle
P.zza Ceschi, 1 - Borgo Valsugana
tel. 0461 755555 - fax 0461 755592
Sportello informativo rifiuti
P.zza Ceschi, 1 - Borgo Vals.
tel. 0461 755541
Ufficio Postale
Via Paradiso - Telve - tel. 0461 766002
Consultorio Familiare
Viale Vicenza, 9 - Borgo Valsugana
tel. 0461 755650 - fax 0461 755658
Servizio socio-assistenziale
P.zza Ceschi, 1 - Borgo Valsugana
tel. 0461 755565
Vigili del Fuoco
Via per Borgo, 4/A - tel. 0461 766965
Carabinieri
Borgo Valsugana - tel. 0461 781600
Ambulatorio infermieristico
(dal lunedì al sabato ore 9 - 9.30)
(giovedì ore 8.30 - 9) - tel. 0461 777319
Servizio di noleggio con conducente
Olga Fedele 347 4436326

Numero Verde del difensore civico 
che può fornire ai cittadini pareri legali su
controversie e con trasti di tipo giudiziale è
8008-51026, via Manci Galleria, Garbari
tel. 0461 213190 - fax. 0461 238989
e-mail: difensore.civico@consiglio.provincia.tn.it

VICESINDACO CON DELEGA A FORESTE, AMBIENTE, VERDE PUBBLICO, 
PATRIMONI COMUNALE MONTANO E URBANO
Mario Vinante
Tutti i giorni (su appuntamento)

ASSESSORE SPORT, CULTURA, POLITICHE SOCIALI, POLITICHE GIOVANILI,
POLITICHE FAMILIARI, ISTRUZIONE E COMUNICAZIONE
Anna Stroppa
Tutti i giorni (su appuntamento)

ASSESSORE LAVORI PUBBLICI, URBANISTICA E TURISMO
Lorenzo Micheletti
Tutti i giorni (su appuntamento)

ASSESSORE CANTIERE COMUNALE, AZIONE 19, DECORO URBANO, 
VALORIZZAZIONE DEL CENTRO STORICO E MANUTENZIONE 
DEL PATRIMONIO COMUNALE
Danilo Pecoraro
Tutti i giorni (su appuntamento cell. 347  5941460)

NUOVO ORARIO DI APERTURA 
AL PUBBLICO DEGLI UFFICI
lunedì, martedì, giovedì dalle 8.00 alle 12.30 - chiuso il pomeriggio
mercoledì dalle 8.00 alle 17.00 – orario continuato
venerdì dalle 8.00 alle 12.00 - chiuso il pomeriggio

SEGRETARIO COMUNALE
Maria Comite
Riceve su appuntamento

INDIRIZZI E-MAIL COMUNALI
segretario@comune.telve.tn.it
tecnico@comune.telve.tn.it
protocollo@comune.telve.tn.it
anagrafe@comune.telve.tn.it
ragioneria@comune.telve.tn.it

INDIRIZZI POSTA ELETTRONICA CERTIFICATA
comune@pec.comune.telve.tn.it
anagrafe@pec.comune.telve.tn.it

SERVIZIO CUSTODE FORESTALE
orario di ricevimento presso il municipio 
tutti i lunedì non festivi dalle ore 16 alle ore 17.        
cell: 349 3068843



Prossàchi de paze

Trodi
su i monti
’ntra vanédi
canopài
da la guèra

menaóri
’ntra mesàte
de barache
de anime
che mósega.

Rùmego
de versóri
su le stue
che végia
coi paciòchi
coi calori
o coi fiòchi

***

sulà, dèsso, se córe
manco stràchi
coi prossàchi
s’giónfi de sole

Roberto Spagolla
dicembre 1989



telve
ITINERARI E LUOGHI

UN PAESE DA CONOSCERE



Le volte verso le scuderie prima e dopo i lavori

L’abete di Douglas, chiamato anche 
douglasia costiera o impropria-
mente pino dell’Oregon, è una co-
nifera sempreverde diffusa nelle 
regioni costiere del Nord America, 
dalla Columbia Britannica alla Cali-
fornia.
Particolarmente diffusa negli stati 
di Washington e Oregon è una fonte 
primaria di legname.
Vi chiederete cosa ha a che fare 
questa conifera con Telve?
Ora ve lo racconto.
Avevo sentito parlare che nei bo-
schi subito sopra il monte del Maso 
Tezza si trovavano diversi esem-
plari di queste bellissime piante, 
imponenti, slanciate, dal diametro 
importante.
Così un pomeriggio dedicato ai con-
trolli con il custode forestale, Fabio 
Moser, ho approfittato delle sue co-
noscenze per approfondire il moti-
vo di questa anomala presenza.
Fabio per saperne di più mi ha con-
sigliato di parlare con Paolo Pecora-
ro (Saltero) e con Gustavo Pecoraro 
(Titela): ne sono uscite così due ver-
sioni, la prima la definirei tecnica, la 
seconda quasi leggendaria.
Dobbiamo andare indietro nel 
tempo, nel settembre del 1882. La 

I TESORI VERDI DEL BOSCO

ABETE DI DOUGLAS 
DI RESTENA



Valsugana è colpita da una forte 
alluvione, la popolazione soffre la 
fame e la miseria e molti scelgono di 
emigrare in cerca di fortuna. Anche 
molti telvati sono costretti a com-
piere questa scelta e tra loro alcune 
famiglie che coltivavano con molte 
difficoltà dei piccoli appezzamenti 
ai piedi di Musiera.
Le proprietà di queste famiglie ven-
gono acquistate dal Comune proba-
bilmente per permettere
loro di sostenere il costo del viaggio 
verso “le Americhe”.
Dopo alcuni anni l’Amministrazione 
comunale decide di procedere, sulla 
zona ormai incolta, ad
effettuare un impianto di larici: 
sembra che fra queste piantine ci 
siano stati alcuni Douglas. Ecco così 
spiegato secondo il racconto di Pa-
olo Pecoraro il loro primo insedia-
mento.
Diversa la versione di Gustavo Pe-
coraro.
Un emigrante torna dall’America 
portando con sé dei semi della co-
nifera gigante, fa crescere alcune 
piante che vengono poi poste a di-
mora nei pressi del sentiero di Re-
stena.
Le piante crescono, maturano e rila-
sciano i loro semi che danno vita ad 
altre ancora.
Questo si può notare osservando 
le piante che sono sopravvissute 
alla tempesta Vaia, infatti hanno età 
molto diverse tra loro.

[ TELVE: UN PAESE DA CONOSCERE ]

Ma dove sono finite le prime piante, 
quelle che hanno dato inizio a tutta 
questa vicenda?
Gustavo come ricompensa per il vo-
lontariato fatto a favore del Comu-
ne, ha ricevuto dall’allora capo del 
cantiere comunale, Rosario Agosti-
ni (Nenco), alcune assi di douglasia, 
tagliate su a Restena.
Queste piante avevano circa cento 
anni e sono passati da allora circa 
quarant’anni…

Lasciare vivo questo alone di miste-
ro attorno alla bella conifera dagli 
aghi che profumano di limone, la 
rende importante!
Se volete fare una bella passeggiata 
salite per la strada forestale sopra il 
Maso Tezza, potrete ammirare, fra i 
muri a secco tornati alla luce dopo il 
ripristino ambientale effettuato con 
i Fondi del Paesaggio, la loro presen-
za come anche piccole nuove piante 
in crescita che continuano la specie.

ABETE DI DOUGLAS 
DI RESTENA



Testi e foto di Mario Vinante

DOUGLAS COSTIERA
Caratteristiche:
• Conifera sempre verde 
• Tronco dritto e slanciato
• Aghi piatti che rilasciano 
   un delicato aroma di limone
• Pigne lunghe fino a 10 centimetri

Altezza:
60-75 metri

Larghezza:
1,5-2 metri

Longevità: 
500-1000 anni

Esemplare più alto:
100,3 metri
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